
“Nelle classi ci sarà sempre
qualcuno di non vaccinato. E
questo creerà una situazione
di disagio, con il rischio di
emarginazione da parte dei
ragazzi che vorrebbero levare
la mascherina”. E’ l’allarme
lanciato dal presidente
dell’Anp (l’Associazione
Nazionale Presidi), Antonello
Giannelli, dopo l’annuncio dei
ministro Speranza e Bianchi
della possibilità di abbassare le
mascherine nelle classi in cui
tutti gli studenti sono vaccina-
ti. “Si pensi, per esempio, se in
una classe di 25 studenti c’è
solo uno senza vaccino - sotto-
linea all’ANSA -, come si senti-
rà questo ragazzo?”. “Fermo
restando che aspiriamo tutti a
tornare a una situazione di
normalità, resta il fatto che né i
dirigenti né i docenti possono
avere informazioni sullo stato
di vaccinazione di un alunno.
Come facciamo dunque a
saperlo?”, si chiede ancora
Giannelli. “Si potrebbe ovviare
con una super app, come quel-
la che dovrà essere varata per i
docenti, con cui si può sapere
quali sono le classi completa-
mente vaccinate senza dover
chiedere ad ognuno certificati
o documentazioni”, conclude
il presidente dell’Anp. “La
possibilità togliere la masche-
rina nelle classi composte da
studenti che abbiano tutti
completato il ciclo vaccinale è
prevista dal decreto legge
varato dal governo lo scorso 6
agosto con le misure urgenti
per l’avvio del nuovo anno
scolastico”. È quanto ricorda-
no fonti del ministero
dell’Istruzione. Le stesse fonti
chiariscono che, “insieme al
Ministero della Salute si sta
ora lavorando per l’attuazione
di questa novità”.

Proseguono speditamente gli ultimi “ritocchi” a Cerveteri
per l’avvio del nuovo anno scolastico. Il 13 settembre la
prima campanella di un nuovo anno, fatto ancora di restri-
zioni per prevenire la diffusione del contagio da covid-19,
suonerà anche nelle scuole del territorio etrusco. «Abbiamo
già svolto alcuni incontri con i dirigenti scolastici e gli uffici
competenti - ha spiegato l’assessore alla pubblica istruzione,
Francesca Cennerilli - per capire gli interventi importanti da
fare in vista della riapertura». E anche per quest’anno, già a
partire dal 13 settembre si riprenderà a pieno regime con l’at-
tivazione immediata di tutti i servizi: mensa, scuolabus e ser-
vizio Aec. «Sarà ancora un anno con delle restrizioni, per
quanto riguarda ad esempio gli spazi - ha spiegato Cennerilli
- però abbiamo ultimato un anno (quello già trascorso, ndr)
in assoluta sicurezza e lo riprenderemo con altrettanta tran-
quillità e sicurezza. Già lo scorso anno ha funzionato tutto
bene grazie anche all’ottimo lavoro svolto dalle scuole». E
proprio per garantire il distanziamento tra gli studenti senza
però privarli di attività importanti al pari dell’educazione
scolastica tout court, nei prossimi giorni saranno posizionati
dei container negli istituti Giovani Cena e Salvo D’Acquisto.
Spazi che potranno essere utilizzati anche per ridurre i turni
in mensa o il lunch box utilizzato lo scorso anno per “alleg-
gerire” i refettori scolastici. Lavori quelli effettuati dall’am-
ministrazione comunale resi possibili grazie anche all’arrivo
di altri 100mila euro dal Ministero, sia per il noleggio di ulte-
riori spazi, qualora fossero necessari, che per l’adeguamento
delle aule e degli spazi scolastici già esistenti. Il tutto sempre
nell’ottica del rispetto delle normative anti - covid. E il nuovo
anno scolastico è pronto ad aprirsi anche con delle novità a
cominciare dalcambio della ditta che si occuperà del servizio
di refezione scolastica. «Organizzeremo un incontro con i cit-
tadini e in particolare con i genitori che usufruiscono del ser-
vizio - ha spiegato Cennerilli - per presentare loro i progetti
che la nuova ditta intende apportare. Saranno illustrati anche
i menu». Novità in arrivo anche per quanto riguarda il servi-
zio scuolabus. La gara per l’affidamento del servizio è in
corso «quindi nei prossimi mesi - ha proseguito ancora
l’Assessore - sapremo come andrà a finire». Buone notizie
anche per l’asilo nido comunale. 

Tutto pronto per l’avvio del nuovo anno scolastico

Scuole di Cerveteri
ultimi “ritocchi”

prima della ripartenza
Pronto ad aprire anche il nuovo asilo nido

Al via un nuovo anno scolastico
nel segno del Covid, è polemica
A scuola senza mascherine, scattano le polemiche sull’emarginazione

Ma il Ministero rassicura: “I vaccinati in classe senza mascherina, è previsto nel Dl”
L’Associazione Nazionale

dei Dirigenti Scolastici
“Nelle classi ci sarà sempre
qualcuno di non vaccinato.

E questo creerà una situazione
di disagio, con il rischio

di emarginazione da parte
dei ragazzi che vorrebbero

levare la mascherina”

Si è spezzata ieri la vita di una
persona cara ed una vera e pro-
pria istituzione del territorio. Da
poco è giunta in redazione la
notizia che è venuto a mancare
Bricchio, Fabrizio Frosi, musici-
sta, imprenditore, attivista. Da
sempre uno degli animatori cul-
turali di Cerveteri e del territo-
rio, un punto di riferimento per
tantissimi giovani e per chi ama
la musica. Era in terapia intensi-

va da qualche settimana, ricove-
rato per Covid. Si attendono
notizie più approfondite sulla
situazione clinica. Lascia un
vuoto incolmabile nella famiglia
e nei tantissimi amici. Da molti
anni era proprietario e gestiva
insieme al fratello il risto-pub
Blues Open, a Cerveteri, famoso
per gli eventi musicali dal vivo.
Le più sentite e sincere condo-
glianze alla famiglia.

Arrivederci Bricchio!
Cerveteri piange la scomparsa di Fabrizio Frosi, titolare del Blues Open
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“Riportare la semplice percentuale di abbat-
timento è stato in questo caso un furbesco
tentativo fuorviante”. L’assessore al bilancio
di Ladispoli, Claudio Aronica, replica ai par-
titi di opposizione che sulle diverse modalità
adottate da Ladispoli e Cerveteri per aiutare
i commercianti che hanno sofferto dell’emer-
genza covid. “È chiaro che preferirei occupa-
re il tempo non dedicandomi a sterili polemi-
che, mi permetto però di farlo io un semplice
raffronto proprio rispetto a quanto riportato
nel comunicato, i fondi che ‘il Governo
nazionale dopo poco tempo, con lungimiran-
za, ha posto a disposizione degli enti locali’

per la nostra amministrazione sono stati pari
a € 300.000,00 mentre quelli per il comune di
Cerveteri sono stati pari a €
245.000,00.Riportare la semplice percentuale
di abbattimento è stato in questo caso, un
furbesco tentativo fuorviante che però non
ha messo in luce altro che la nostra cittadina
ha un tessuto produttivo ben più significati-
vo rispetto a quello dei nostri confinanti di
Cerveteri e che, anche in questo caso, gli aiuti
destinati agli enti locali non hanno seguito le
effettive necessità degli stessi ma, in una
comprensibile ricerca di velocità, in un sem-
plice calcolo in base agli abitanti”.

POLEMICHE SULLO SCONTO TARI A LADISPOLI
MA L’ASSESSORE ARONICA PROPRIO NON CI STA
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Acquisivano in maniera fraudo-
lenta finanziamenti bancari
nella maggior parte dei casi
garantiti dallo Stato, a favore di
società fantasma che venivano
successivamente indirizzate
verso il fallimento. I Funzionari
ADM della Direzione
Interregionale Liguria Piemonte
e Valle d’Aosta dell’Agenzia
delle Dogane e dei Monopoli e i
militari del Comando
Provinciale di Genova della
Guardia di Finanza, stanno
dando esecuzione, nell’odierna
mattinata, a tre misure cautelari
personali e ad una serie di
sequestri (denaro, immobili ed
altri beni di valore) sotto il coor-
dinamento della Procura della

Repubblica presso il Tribunale
di Genova. L’attività criminale
era stata già intercettata e bloc-
cata il 21 luglio u.s. quando con
l’operazione “Odino”, ADM e
Guardia di Finanza avevano
scoperto una maxi frode posta
in essere, con modalità illecite
simili a quelle oggetto dei prov-
vedimenti giudiziari eseguiti in
data odierna: in quell’occasione
fu tratta in arresto la “mente”
della frode – un imprenditore
quarantenne residente ad
Arenzano – e venne acquisita
documentazione cartacea ed
informatica di rilevante impor-
tanza. Gli ulteriori sviluppi, così
come gli esiti di alcune perquisi-
zioni disposte dalla Procura, ed

eseguite dai funzionari di ADM
e dai militari della Guardia di
Finanza, hanno consentito di
“allargare” il perimetro delle
indagini portando all’iscrizione
nel registro degli indagati di un
commercialista, titolare di un
avviato studio professionale
della riviera ligure di levante, e
di acquisire ulteriori e conside-
revoli elementi di prova a carico
di coloro che erano già destina-
tari di misure cautelari: un noto
imprenditore genovese attivo
nel settore dello sport giovanile
e di due spedizionieri doganali
principalmente operanti in
Liguria. Sono stati, altresì, ese-
guiti provvedimenti di seque-
stro di beni e contanti per il
valore di circa 630.000,00 euro.
Complessivamente sono 41 le
persone indagate, tutte di
nazionalità italiana, delle quali
numerose già note alle forze
dell’ordine: queste agivano
attraverso la preventiva costitu-
zione o acquisizione del con-
trollo – con “prestanomi” – di
una galassia di società di capita-
li (molte delle quali sull’orlo del
fallimento e tutte rigorosamente
inattive); i bilanci delle società
venivano falsificati ed utilizzati
al fine di attrarre ingenti finan-
ziamenti erogati dal sistema
bancario e oltremodo assistiti
dalla garanzia statale a favore
delle medie imprese. I finanzia-
menti, così illegittimamente
acquisiti, ammontano comples-
sivamente 6,9 milioni di euro,
dei quali 1,7 garantiti dallo
Stato. Il denaro, una volta
introitato dalle predette “cartie-
re”, è stato destinato a beneficio
esclusivo degli organizzatori
oppure distratto ed anche rein-
vestito in ulteriori attività eco-
nomiche inquinando il tessuto
dell’economia legale.
L’operazione, per la particolare
complessità ed estensione,
denota la poliedricità delle
capacità investigative, nonché
la professionalità e le competen-
ze dei funzionari ADM e dei
militari della Guardia di
Finanza, dando prova, ancora
una volta, di quanto sia impor-
tante una proficua collaborazio-
ne fra le due istituzioni sotto il
coordinamento della Procura
della Repubblica di Genova, che
si è concretizzato nell’effettiva
tutela e salvaguardia dell’eco-
nomia legale del Paese.

A tutti è capitato di prendere
un treno in ritardo ma quando
sei un pendolare si subisce
questo disagio più e più volte
a settimana. La startup Delate
ha messo a punto un metodo
per sfruttare il tempo perso. Si
tratta di un’app, attiva da
qualche settimana, che con-
verte ogni singolo minuto di
ritardo in punti da utilizzare
per ottenere sconti sui propri
acquisti. «Il funzionamento è
molto semplice e l’utilizzo
totalmente gratuito su iOS e

Android», spiegano i due fon-
datori Sofie Di Bartolomeo e
Roberto Paura, «l’utente sele-
zione la stazione di partenza
in cui si trova e la stazione di
arrivo, poi sceglie dalla lista il
treno su cui sta per viaggiare:
a tutto il resto pensa Delate. In
caso di ritardo, l’applicazione
convertirà ogni minuto in un
punto da utilizzare nella
sezione offerte dell’app per
ottenere sconti sui brand affi-
liati». Delate è nata l’anno
scorso a Roma. Con anni di

pendolarismo alle spalle, il
team ha analizzato l’anda-
mento dei ritardi dei treni cer-
cando il modo migliore per
convertire il disagio subito in
un vantaggio economico.
«Dopo 11 anni sulla linea
Roma-Nettuno abbiamo crea-
to ciò che avremmo voluto
avere durante tutti questi anni
di “...ci scusiamo per il disa-
gio”» sottolinea Paura. Delate
nasce dall’omonima startup
innovativa romana, e ad oggi
conta più di 50 brand sul pro-
prio marketplace coprendo
categorie come abbigliamento,
tecnologia, cultura, cibo,
intrattenimento, cosme-
tica e tante altre. «È un
sistema che permette a
tutti di guadagnare: gli
utenti ottengono un
nuovo metodo per
risparmiare sui propri
acquisti; i brand pubbli-
cizzano i loro prodotti;
Delate ottiene una fee dai
brand in base alle vendite,
motivo per il quale il team
lavora costantemente per
offrire offerte vantaggiose
ed esclusive ai nostri utenti,
in attesa che tutto riapra per
attivare le offerte diretta-
mente sui prodotti fisici, in
particolare per i brand pre-
senti nelle stazioni di Roma
Termini e Roma Tiburtina».

Finanziamenti, garantiti
anche dallo Stato, ottenuti
in maniera fraudolenta
Maxi-blitz della Finanza

Tensione sulla ripartenza della scuola,
l’allarme dell’associazione dei Presidi
A scuola senza mascherine, polemiche su 'emarginazione'. Ma il Ministero rassicura: 'è novità in Dl'

“Nelle classi ci sarà sempre qualcuno di non
vaccinato. E questo creerà una situazione di
disagio, con il rischio di emarginazione da
parte dei ragazzi che vorrebbero levare la
mascherina”. È  l’allarme lanciato dal presi-
dente dell’Anp (l’Associazione Nazionale
Presidi), Antonello Giannelli, dopo l’annuncio
dei ministro Speranza e Bianchi della possibili-
tà di abbassare le mascherine nelle classi in cui
tutti gli studenti sono vaccinati. “Si pensi, per
esempio, se in una classe di 25 studenti c’è solo
uno senza vaccino - sottolinea all’ANSA -,
come si sentirà questo ragazzo?”. “Fermo
restando che aspiriamo tutti a tornare a una
situazione di normalità, resta il fatto che né i
dirigenti né i docenti possono avere informa-
zioni sullo stato di vaccinazione di un alunno.
Come facciamo dunque a saperlo?”, si chiede
ancora Giannelli. “Si potrebbe ovviare con una

super app, come quella che dovrà essere vara-
ta per i docenti, con cui si può sapere quali
sono le classi completamente vaccinate senza
dover chiedere ad ognuno certificati o docu-
mentazioni”, conclude il presidente dell’Anp.
“La possibilità togliere la mascherina nelle
classi composte da studenti che abbiano tutti
completato il ciclo vaccinale è prevista dal
decreto legge varato dal governo lo scorso 6
agosto con le misure urgenti per l'avvio del
nuovo anno scolastico”. È quanto ricordano
fonti del ministero dell’Istruzione. Le stesse
fonti chiariscono che, “insieme al Ministero
della Salute, tenuto conto anche degli aspetti
legati alla privacy, si sta ora lavorando per l’at-
tuazione di questa novità che non vuole asso-
lutamente creare discriminazioni, quanto piut-
tosto consentire un progressivo ritorno alla
normalità”. 

Pendolari, attenzione! Nasce l’app “Delate”
converte i ritardi del treno in sconti
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Sono oltre 3,6 milioni gli italia-
ni over 50 ancora senza vacci-
no covid: la quota più alta,
secondo i dati diffusi, si trova
nella fascia 50-59 dove ci sono
1.846.352 persone ancora in
attesa di prima dose o dose
unica, come emerge dal report
vaccini anti-covid della strut-
tura commissariale all'emer-
genza coronavirus, guidata
dal generale Francesco Paolo
Figliuolo. Sono 78.497.024 le
dosi di vaccino anti-covid
somministrate in Italia,
2.003.078 nell'ultima settima-
na, 286.154 al giorno.  Nella
fascia 50-59 le persone che
hanno completato il ciclo vac-
cinale sono il 75,44%, mentre
tra i 60 e i 69 anni a essere
immunizzato è l'83,21%.
Percentuale che cresce con
l'età: è vaccinato l'88,21% degli
over 70 e il 91,96% degli over
80. Nella fascia 12-15 si è sotto-
posto a prima dose il 45,90%, a
prima dose o dose unica il
46,82% ed è completamente
vaccinato il 20,68%. E' in attesa
di prima dose o dose unica il
53,18%, pari a 1.226.144.  Sono
il 50,34% i vaccinati nella
fascia 16-19 mentre il 68% si è
sottoposto a prima dose e il
71,44% a prima dose o dose

unica. Non ha fatto ancora la
prima dose o dose unica il
28,56% della fascia 16-19, pari
a 663.106 persone. Nella scuo-
la, è ancora senza vaccino il
7,9% del personale, pari a
117.153 tra docenti e Ata, su
un totale di 1.482.676 persone.
Ha completato il ciclo vaccina-
le l'86,11% del personale scola-
stico, mentre si è sottoposto
già a prima dose l'88,75%.

Pandemia: 6.735 nuovi
positivi su 296.394 tamponi

e 58 decessi in 24 ore 
Sono 6.735 i contagi da Covid-
19 riscontrati in Italia nel corso
delle ultime 24 ore (in leggero
calo rispetto ai 6.761 di ieri), a
fronte di 296.394 tamponi ese-
guiti, fra test molecolari e anti-
genici rapidi, con un tasso di
positività che si attesta al

2,2%, in ribasso di 0,1 punti
percentuali rispetto a ieri. E'
quanto emerge dal bollettino
odierno, diramato dal
Ministero della Salute. I nuovi
decessi riscontrati sono 58, 4
in meno rispetto ai 62 di ieri,
per un totale pari a 129.410
morti dall'inizio dell'emergen-
za. Al momento, i contagiati
sono 137.025 (+127), di cui
132.305 in quarantena, 4.164 (-

41) ricoverati nei reparti ospe-
dalieri di area medica e 556
(+1) ricoverati nei reparti di
terapia intensiva. I guariti,
nelle ultime 24 ore, sono 6.544,
per un totale pari a 4.293.535
persone. Contando anche gua-
rigioni e decessi, finora il virus
ha colpito 4.559.970 persone e
sono stati eseguiti 84.928.897
tamponi - di cui 57.475.534
processati con test molecolare

e 27.453.363 processati con test
antigenico rapido - su
32.736.593 pazienti. Prosegue,
infine, la campagna vaccinale:
secondo il report del
Ministero della Salute, nelle
ultime 24 ore risultano essersi
vaccinate altre 292.280 perso-
ne, di cui 106.571 hanno rice-
vuto la prima dose e 185.709
hanno completato il ciclo vac-
cinale. Complessivamente, su

88.141.991 dosi di vaccino con-
segnate ne sono state sommi-
nistrate 78.497.024 (89.1%), di
cui 40.212.961 come prima
dose (per una copertura pari
all'80,3% della popolazione
over 12) e 38.284.063 come
richiamo o vaccino monodose,
ricevuto da 1.442.372 persone
(per una copertura pari al
70,88% della popolazione over
12). 
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Mai il gradimento degli italia-
ni per Mario Draghi era stato
alto come questa settimana.
Oggi il 67,1% dei giudizi sul
premier è positivo mentre nel-
l’ultima rilevazione del 23
luglio il gradimento era del
65,8%. Il 13 febbraio, in occa-
sione del suo giuramento,

Draghi otteneva il 61% dei
giudizi positivi e sette giorni
dopo ritoccava ulteriormente
il trend (61,4%). Poi un lento
crollo durato quasi due mesi,
fino al 51,7% del 30 aprile. Da
maggio in poi la ripresa fino al
67,1% attuale. In aumento
anche la fiducia nel governo

Draghi, ora stabilizzata al
56,1% e sempre più vicina a
quelle percentuali che hanno
contraddistinto le prime fasi
del governo Draghi. Da setti-
mane la fiducia nell’esecutivo
cresce senza sosta: solo il 14
maggio il governo toccava il
punto più basso della fiducia

degli italiani (45,1%), poi la
ripresa successiva. Il 56,1%
attuale avvicina il gradimento
ottenuto dal governo a febbra-
io, quando appena insediatosi
riusciva a conquistare il 58,4%
dei giudizi positivi (13 febbra-
io) e la settimana dopo toccava
il suo record col 59%. Oggi il

56,1% dice di avere fiducia
nell’esecutivo guidato dal-
l’ex presidente della BCE:
quasi un punto guadagnato
(+0,9%) rispetto all’ultima rile-
vazione del 23 luglio. Coloro
che non hanno fiducia sono
il 37,9% mentre il 6% non
sa. 

Draghi mai così popolare tra gli italiani
Brilla la stella del Presidente del Consiglio in un sondaggio Dire-Technè

Senza vaccino 3,6mln di italiani e la fascia più alta è tra 50 e 59 anni

La Lega scende sotto al 20% nel borsino dei partiti e vede
avvicinarsi sempre di più il PD, ancora al terzo posto nel gra-
dimento degli italiani. Vola invece Giorgia Meloni, sempre
più leader del centrodestra: Fratelli d’Italia ha infatti ora un
punto e mezzo percentuale di vantaggio su Salvini. E’ quan-
to emerge da MonitorItalia, il sondaggio realizzato da Tecnè
con Agenzia Dire, con interviste effettuate il 3 settembre su
un campione di mille casi. Fratelli d’Italia (21%) si conferma
infatti primo partito ma lo fa staccando ulteriormente la
Lega, scesa in questi primi giorni di settembre al 19,5% e
braccata anche dal PD (19,2%). Percentuale a due cifre anche
per il Movimento Cinquestelle (16,1%) mentre Forza Italia è
all’8,1%. Seguono Azione (3,3%), Italia Viva (2,1%), Sinistra
Italiana (2%), Art.1 MDP (1,8%), Verdi (+1,7%), +Europa
(1,7%), altri (3,3%). E’ ancora Mario Draghi il leader politico
che gode maggiormente del giudizio positivo degli italiani.
Seguono Giorgia Meloni e Giuseppe Conte a chiudere il
podio. Il Presidente del Consiglio è ‘promosso’ dal 67,1%
degli italiani, quindi Giorgia Meloni col 44,4%. L’ex premier
Giuseppe Conte ottiene invece il 35,5% del gradimento pre-
cedendo Matteo Salvini (31%), Enrico Letta (29,6%), Silvio
Berlusconi (29,5%) e Roberto Speranza (27,8%). Chiudono la
classifica Emma Bonino (18,5) e Matteo Renzi (10,1%).

Sondaggi, Lega sotto 
il 19%. Boom di consensi 
per la Meloni, terzo il Pd

Organico Covid non garantito fino al 30 giugno 2022, mascheri-
ne FFP2, tamponi salivari gratuiti e screening quindicinali nega-
ti. Sono questi i motivi per cui la Gilda degli Insegnanti ha deci-
so di non firmare il protocollo di sicurezza per il sistema integra-
to 0-6 anni. “Il ministero - spiega la Gilda - non ha accettato la
nostra richiesta di impegnare per iscritto il governo ad assumer-
si la responsabilità di assicurare l’organico Covid almeno fino al
30 giugno 2022. Senza la riconferma di questo personale, che
nell’anno scolastico precedente aveva permesso la creazione
delle famose bolle e di restare sempre in presenza, sarà ben dif-
ficile ridurre il rischio di contagio e focolai, visto che nella scuo-
la dell’infanzia sono numerosi i casi di classi pollaio con 27/29
alunni in soli 50 metri quadrati”.  A spingere il sindacato verso
la non sottoscrizione del protocollo, anche il rifiuto da parte del
ministero di dotare gli insegnanti di mascherine FFP2 e di garan-
tire tamponi salivari gratuiti, meno invasivi rispetto a quelli dia-
gnostici. “Da viale Trastevere è arrivato un no anche alla nostra
richiesta di uno screening quindicinale con tampone salivare
gratuito agli alunni e al personale. Una misura che - conclude la
Gilda - potrebbe invece rivelarsi molto utile, considerato che la
variante Delta è altamente trasmissibile nelle fasce d’età più gio-
vani e che spesso gli alunni dai 0 ai 6 anni sono asintomatici ma
trasmettono comunque il virus”. 

Covid, protocollo sicurezza 
degli insegnanti: la Gilda non 
firma il documento del ministero “L’abbiamo proposto in commissione e ce l’hanno bocciato ma lo

riproporremo in Aula: se tu Stato, non dico mi imponi ma fai di tutto
per portarmi a vaccinare, io dico: bene, ma se ci sono dei danni con-
seguenti, mi risarcisci tu che mi stai portando a fare questa scelta”.
Così il segretario della Lega, Matteo Salvini. Il Green pass? Giusto
chiederlo, ma “non può essere uno strumento che permette di licen-
ziare o discriminare”, ha quindi aggiunto. “Visto che ormai il 70%
della popolazione adulta italiana è vaccinata, e lo ha fatto liberamen-
te, la Lega era, è e sempre rimarrà per la volontarietà vaccinale. Siamo
contro ogni tipo di obbligo”, ha quindi aggiunto Salvini, sottolinean-
do che “l’obbligo vaccinale tout court, a stasera, esiste solo in tre
Paesi: Tagikistan, Turkmenistan e Indonesia, e con tutto il rispetto per
tutti i popoli del mondo non penso che siano modelli democratici da
seguire”. “Paga la spiegazione, non paga l’obbligo, la costrizione, la
multa o il divieto”. Sul Green pass il leader della Lega ha quindi
rimarcato che è giusto chiederlo “allo stadio” o “in ospedale o nelle
case di riposo”, ma “mi rifiuto di pensare il Green pass esteso a tutti,
pensiamo in metropolitana alle 8 di mattino a Roma”. “Il Green pass
- ha spiegato il leader della Lega - dev’essere uno strumento che per-
mette di lavorare, non può essere uno strumento che permette di
licenziare o discriminare”. Salvini ha poi raccontato della decisione
del figlio di vaccinarsi: “Mio figlio in questi minuti sta andando a vac-
cinarsi a Milano non perché convinto, ma perché la settimana prossi-
ma ha gli allenamenti di calcio e dovrebbe fare tre tamponi a settima-
na per un costo di 30 euro a tampone. Io non voglio un'’Italia per ric-
chi e una per poveri, dove i primi possono scegliere. Se lo Stato mi
impone una cosa, deve darmi gli elementi per andare avanti”.

Salvini: “Con l’obbligo vaccinale lo Stato
s’impegni a risarcimenti per eventuali danni”



di Riccardo Testa*

“Release G20”, un’importante propo-
sta italiana per qualificare la coopera-
zione internazionale e sostenere i
paesi più fragili nei piani di ripresa
dalla crisi pandemica e di promozio-
ne di investimenti sostenibili, è stata
presentata lo scorso 23 giugno 2021 in
occasione di un webinar  organizzato
da “Link2007”, l’associazione di coor-
dinamento delle più importanti e sto-
riche Organizzazioni Non
Governative (ONG) del nostro paese
in collaborazione con il Ministero
degli Affari Esteri e della
Cooperazione Internazionale
(MAECI). «Nei prossimi tre anni - ha
spiegato il presidente di “Link2007”,
l’amb. Roberto Ridolf - il debito pub-
blico dei Paesi africani supererà i 950
milioni di dollari; per questo propo-
niamo Release G20, che si fonda sulla
ristrutturazione e quindi la riconver-
sione di parte di questo debito in
investimenti in valuta locale finaliz-
zati agli Obiettivi di sviluppo sosteni-
bile. E noi ci auguriamo che questa
parte sia la più grande possibile». La

proposta, che è stata consegnata alla
valutazione del G20 a presidenza ita-
liana, prevede un cambio di paradig-
ma per la cooperazione internaziona-
le fondamentale per ridurre l’impatto
socio-economico del debito in parti-
colare per i paesi africani a basso red-
dito. Nell’esprimere il proprio soste-

gno all’iniziativa il vice ministro
Marina Sereni, che ha presieduto la
conferenza, ha spiegato che «l’Italia
ha un progetto ambizioso, con un
focus particolare sui paesi africani»:
per questo il nostro paese coglie «la
sfida di cancellare il debito nel qua-
dro della presidenza italiana del G20»

e di «ristrutturare gli investimenti in
modo da poter sostenere la ripresa
dopo che la pandemia ha esacerbato
tante crisi già in atto. Ridurre il debi-
to dei paesi più poveri è una sfida cui
l’Italia non si sottrae, soprattutto ora
che, con la crisi di Covid-19, diventa
sempre più difficile, in particolare in
Africa, perseguire gli obiettivi di svi-
luppo sostenibile fissati dall’ONU».
L’on. Marina Sereni ha quindi ricor-
dato che il G20 a presidenza italiana
ha prorogato la sospensione tempora-
nea dei pagamenti del debito fino al
31 dicembre 2021 «con l’obiettivo di
evitare un ulteriore aumento dei costi
umani, economici e sociali della pan-
demia» e che «i ministri delle finanze
del G20 stanno lavorando a strategie
di finanziamento degli obiettivi di
sviluppo sostenibile, accogliendo così
le proposte che emergono, come nel
caso di quest’incontro, dalle organiz-
zazioni della società civile». Anche il
consigliere diplomatico Luigi
Mattiolo, Sherpa G20 del presidente
del consiglio italiano, ha tenuto a con-
fermare nell’occasione che l’obiettivo
dell’alleggerimento del debito è

oggetto di particolare attenzione
anche da parte della Presidenza del
consiglio dei ministri. Un particolare
riconoscimento di alto valore e presti-
gio all’iniziativa promossa da “Link
2007” è stato espresso in particolare
dai rappresentanti degli stati africani,
tra i quali Ibrahim Assane Mayaki,
responsabile di “NEPAD”, l’agenzia
per lo sviluppo dell’Unione Africana
secondo il quale: «la ristrutturazione
del debito può aiutare l’Africa ad
andare avanti a perseguire l’Agenda
degli Obiettivi di sviluppo sostenibile
delle Nazioni Unite in tutti i settori
chiave. Il continente perde circa 90
miliardi all’anno a causa di flussi
finanziari illeciti. Per questo Release
G20 è fondamentale: oggi più che mai
gli obiettivi di sviluppo sostenibile
sono importanti da raggiungere».
Nello specifico, “Release G20” propo-
ne una conversione flessibile, totale o
parziale, del debito sovrano, da parte
di uno stato africano debitore in un
Fondo di contropartita in valuta loca-
le, finalizzato a promuovere iniziati-
ve collegate al perseguimento degli
obiettivi della sostenibilità. Tale pro-
posta garantirebbe un alleggerimento
del peso del debito per gli stati in
questione e nello stesso tempo favori-
rebbe il progresso delle comunità tra-
mite l’avvio di investimenti resilienti
sul medio-lungo termine. Il Fondo
sarebbe gestito dal governo del singo-
lo stato, il quale, in assenza di pres-
sioni fiscali dovute al debito, potreb-
be vedere rafforzata la propria
ownership in favore della realizzazio-
ne immediata di progetti inerenti agli
obiettivi di sviluppo sostenibile. Al
fine di garantire il rispetto dei princi-
pi di trasparenza, efficacia e accoun-
tability “Release G20” propone di
promuovere, in parallelo, l’utilizzo di
efficaci meccanismi di monitoraggio,
la definizione delle modalità di eser-
cizio della supervisione da parte del
ministero delle finanze dello stato
interessato, il coinvolgimento degli
altri ministeri competenti e delle
organizzazioni della società civile.
Questo insieme di strumenti e proce-
dure è proposta allo scopo di raffor-
zare le capacità amministrative e ope-
rative degli stati africani nell’ utilizzo
dei Fondi costituiti in base alla con-
versione del debito. Secondo “Release
G20”, la trasformazione del debito
sovrano in investimenti per la ripresa
socialmente sostenibile post Covid-19
sarebbe auspicabile non solo in una
prospettiva politica di rafforzamento
della collaborazione tra gli stati ma
consentirebbe anche di qualificare la
cooperazione internazionale con l’av-
vio di una effettiva programmazione
di nuovi investimenti orientati dai
principi della equità e della sostenibi-
lità. Ciò richiederà, secondo il presi-
dente del gruppo di lavoro
“Sviluppo” della presidenza italiana
del G20, Marco Ricci, la volontà di
operare secondo “una visione comu-
ne” ma anche la capacità di promuo-
vere una  revisione degli attuali piani
di sviluppo sostenibile da parte dei
paesi prestatori. (Tratto dal sito
dell’Eurispes)

*Eurispes, Dipartimento
Internazionale - Università LUMSA

La crisi del Covid-19 ha creato un’improvvisa
necessità per le aziende e i loro dipendenti di
iniziare o aumentare lo smart working.
Facilitando il lavoro da casa, le tecnologie del-
l’informazione e della comunicazione (TIC)
sono state fondamentali per consentire alle atti-
vità economiche di proseguire e per permettere
ad una parte significativa di individui di conti-
nuare a guadagnare. Il report compilato
dall’OECD dal titolo “Measuring Telework in
the Covid-19 Pandemic” (“Misurare il telelavo-
ro durante la pandemia da Covid-19”) raccoglie
informazioni su come si sia evoluto lo smart
working nel corso delle restrizioni dovute alla
pandemia. In particolare, esamina quali azien-
de e individui sono stati in grado di sfruttarlo
per continuare a lavorare. Vengono inoltre esa-
minate definizioni e veicoli di indagine alla
base delle statistiche presentate. Tutti i paesi
hanno registrato un aumento dei tassi di telela-
voro durante la pandemia di Covid-19, sebbene
l’entità degli aumenti vari ampiamente tra i
paesi e si sia evoluta nel tempo, probabilmente
in risposta alle mutevoli linee guida del gover-
no e alla percezione della gravità del rischio
sanitario. Australia, Francia e Regno Unito
hanno visto circa il 47% degli occupati in smart
working nel 2020. In Francia, il telelavoro è più
che raddoppiato, aumentando del 25% rispetto
ai livelli pre-pandemia. In molti paesi, i tassi di
picco sono stati vicini al potenziale massimo sti-
mato in base alle caratteristiche dei posti di
lavoro (Dingel e Neiman, 2020). I settori delle
TIC, dei servizi scientifici, professionali, tecnici
e finanziari, nonché delle pubbliche ammini-
strazioni, hanno raggiunto tassi più elevati di
telelavoro durante la pandemia, come del resto
il settore del management e le risorse umane.
Anche le caratteristiche personali possono
influenzare l’incidenza del telelavoro. Durante
la pandemia, lo smart working è aumentato di
più tra i giovani rispetto ai più anziani e per le
donne più che per gli uomini. Una domanda
chiave è se queste tendenze persisteranno. Le
prove disponibili in alcuni paesi suggeriscono
che sia i dipendenti che i datori di lavoro inten-
dono fare un uso maggiore del telelavoro

rispetto a prima della pandemia. Il report
dell’OCSE ha cercato di studiare in che modo
l’incidenza del telelavoro si sia evoluta in rispo-
sta all’impulso senza precedenti creato dal
Covid-19. Sebbene tali informazioni siano
disponibili solo per un piccolo numero di paesi
OCSE, sono comunque in grado di dare delle
indicazioni. I tassi di smart working, come
riportato dalle imprese, sono più bassi in Italia
e hanno raggiunto il 9% dei dipendenti a
marzo-aprile 2020, 8 punti percentuali in più
rispetto a prima della pandemia (gennaio-feb-
braio 2020). Tuttavia, i dati del telelavoro azien-
dale per l’Italia sono accompagnati dalle rispo-
ste ad una domanda che chiede alle imprese di
stimare la percentuale di personale aziendale
che svolge mansioni che possono essere svolte
in remoto o in smart working (ISTAT, 2020).
Questo fornisce una stima alternativa del
potenziale del telelavoro in Italia, 9% dei dipen-
denti in tutte le imprese. In Italia tutti i settori si
sono avvicinati al raggiungimento del loro
potenziale di smart working segnalato nel
marzo-aprile 2020, ma la maggior parte si è
ridotta a quasi la metà del potenziale con l’al-
lentamento delle restrizioni a maggio-giugno
dello stesso anno. In particolare, ad aver rag-
giunto e applicato il proprio potenziale di smart
working (nel periodo marzo-maggio 2020) sono
soprattutto il settore delle comunicazioni (50%
del potenziale), attività professionali, scientifi-
che e tecniche (38%) educazione (32%), servizi
elettrici, gas e altre (32%), assicurazioni e finan-
za (28%).  Le imprese di alcuni settori sono più
digitalizzate di altre (OCSE, 2019). In alcuni set-
tori è quindi probabile che lo smart working
possa continuare oltre la pandemia e finché la
maggior parte dei dipendenti disponga di sup-
porti tecnologici e accesso remoto ai sistemi di
lavoro. In altre parole, una parte significativa
dei lavori in alcuni settori è già svolta “su un
laptop” e può quindi essere svolta sul posto di
lavoro o altrove con difficoltà relativamente
basse. Al contrario, alcuni settori sono caratte-
rizzati dalla fornitura fisica di servizi, come l’al-
loggio, il cibo, i trasporti e i servizi di stoccag-
gio. Sebbene la pandemia sembri aver incenti-

vato più aziende in questi settori a offrire il tele-
lavoro e la quota di dipendenti che lavorano da
casa è aumentata notevolmente, molti ruoli
semplicemente non possono essere svolti da
casa. Lo smart working, pur variando ampia-
mente tra i lavoratori di diverse fasce di età e
occupazioni e per livello di qualifiche, sembra
che sia stato distribuito in modo relativamente
inclusivo in termini di disponibilità sia per gli
uomini che per le donne. Ci si chiede se i cam-
biamenti osservati all’indomani della pandemia
verranno sostenuti anche in seguito. Le prove
disponibili suggeriscono che circa un terzo
degli occupati spera di continuare ad avere
l’opportunità di lavorare da casa e che una
quota maggiore di imprese sono propense allo
smart working rispetto a prima della pandemia,
con una proporzione maggiore di dipendenti
che dovrebbe avvalersi dell’opzione del telela-
voro. Le azioni dei governi hanno svolto un
ruolo importante nel creare l’impulso per
un’implementazione massiccia dello smart
working, creando le premesse da parte dei
datori di lavoro in questa direzione. A questo
punto, i responsabili delle politiche del lavoro
dovrebbero considerare le azioni da intrapren-
dere per sostenere i benefici del telelavoro in
futuro; garantire alle imprese e ai loro dipen-
denti la flessibilità di cui hanno bisogno per
guidare la ripresa economica e sociale e per rag-
giungere un maggiore benessere, dopo gli
eventi che hanno cambiato il mondo nel 2020.

(Tratto dal sito dell’Eurispes)
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Da debito a fondi di sviluppo…
La proposta italiana “Release G20” per una nuova cooperazione

Smart working, l’incidenza in pandemia e oltre



Gli “stalli rosa”, cioè i par-
cheggi riservati per le donne
in gravidanza, entrano nel
Codice della strada, aumenta-
no le sanzioni per chi occupa i
parcheggi riservati senza auto-
rizzazione, fondi a Regioni per
potenziare i controlli sui mezzi
pubblici al fine di attuare le
linee guida, accelerazione
degli investimenti per la sicu-
rezza delle infrastrutture fer-
roviarie e delle dighe, una
nuova procedura per orientare
gli investimenti finalizzati a
ridurre le disuguaglianze ter-
ritoriali in termini di dotazio-
ne infrastrutturale. Sono que-
ste alcune delle novità conte-
nute nel decreto Infrastrutture
e trasporti approvato oggi dal
Consiglio dei ministri. Nel
provvedimento - segnalano
dal ministero delle
Infrastrutture e la mobilità
sostenibili - è prevista anche
l’istituzione del ‘Centro per
l’innovazione e la sostenibilità
in materia di infrastrutture e
mobilità’ (Cismi) per suppor-
tare le funzioni del Ministero e
la realizzazione dei progetti
del Piano Nazionale di Ripresa
e Resilienza (Pnrr). “Il provve-
dimento, in coerenza con la
nuova visione del ministero e
le strategie del Governo, sem-
plifica le procedure per gli
investimenti nelle infrastruttu-
re, migliora la sicurezza e il
funzionamento dei trasporti,
tutelando maggiormente i
diritti alla mobilità delle per-
sone con disabilità e delle
donne in gravidanza”, spiega
il ministro delle Infrastrutture
e della Mobilità Sostenibili,
Enrico Giovannini. “Per soste-
nere l’attuazione del Pnrr alla
luce dei processi di innovazio-
ne in atto nei settori di nostra
competenza – aggiunge- viene
istituito all’interno del Mims
un Centro di ricerca e di svi-
luppo nel settore della sosteni-
bilità delle infrastrutture e
della mobilità, dell’innovazio-
ne tecnologica, con conseguen-
te immissione di un nucleo di
ricercatori e tecnologi che con-
tribuiranno ad aumentare la
qualità delle politiche di com-
petenza del Ministero”. Tra le
modifiche al codice della stra-
da il Mims segnala l’introdu-
zione degli “stalli rosa” dedi-
cati alle donne in gravidanza e
ai genitori con figli fino a due
anni,e la facoltà per i Comuni
di riservare posti di sosta, a
carattere permanente o tempo-
raneo, oltre che ai veicoli adi-
biti al trasporto delle persone
con disabilità, anche ai veicoli
elettrici, ai veicoli per il carico
e lo scarico delle merci nelle
ore stabilite e al trasporto sco-

lastico. Il decreto prevede poi
un rafforzamento delle sanzio-
ni per chi occupa gli stalli rosa
e altri parcheggi riservati
senza essere autorizzato: ad
esempio, vengono raddoppia-
te le multe per chi parcheggia
negli spazi riservati alle perso-
ne con disabilità e la nuova
sanzione sarà compresa tra
168 e 672 euro. Nel provvedi-
mento sono anche previsti
incentivi ai Comuni per con-
sentire la sosta gratuita alle
persone con disabilità all’in-
terno delle strisce blu nel caso
lo stallo riservato risulti occu-
pato. Multe più care sono pre-
viste anche per chi sosta nelle
aree perdonali urbane. Gli
interventi sulla micromobilità
saranno concordati in sede
parlamentare in occasione
della conversione in legge del
decreto. Interventi sono previ-
sti con riferimento alle diverse
tipologie di trasporto. Per
quanto riguarda il trasporto
pubblico locale, in considera-
zione dell’andamento della
crisi pandemica e della ripresa
delle attività lavorative e
didattiche, si prevede che le
Regioni possano utilizzare una
quota delle risorse assegnate
dal Governo per erogare servi-
zi aggiuntivi anche per poten-
ziare i controlli sulla corretta
applicazione delle linee guida
recentemente emanate. Per il
trasporto aereo è prevista la
prosecuzione fino a ottobre
2022 dei collegamenti tra
Milano Linate e il Regno Unito
effettuati dai vettori comunita-
ri e britannici in condizione di
reciprocità. Si introducono,
inoltre, norme che disciplina-
no la cessione del marchio
“Alitalia”, degli slot e gli
indennizzi ai passeggeri titola-
ri di biglietti e voucher per voli
successivi alla chiusura del
vettore prevista il 15 ottobre.
Per il settore marittimo il
decreto Infrastrutture e tra-
sporti approvato oggi dal
Consiglio dei ministri preve-
de: misure per rafforzare la
sicurezza sulle navi e nelle
operazioni in porto; l’inclusio-
ne dei Porti di Arbatax e di
Gela nelle circoscrizioni di

competenza delle rispettive
Autorità di sistema portuale;
la realizzazione di infrastrut-
ture per aumentare la capacità
di accosto dei traghetti nello
Stretto di Messina nell’ambito
del piano straordinario intro-
dotto dal Governo per miglio-
rare i servizi di trasbordo.
Quanto agli investimenti sulle
infrastrutture, per aumentare
l’efficienza delle infrastrutture
idriche e migliorare i servizi a
favore dei cittadini e delle atti-
vità economiche, il decreto
prevede la semplificazione
delle operazioni di manuten-
zione delle grandi dighe e
degli invasi, alle quali il Pnrr
destina risorse consistenti. Per
il miglioramento della rete fer-
roviaria il decreto prevede
un’accelerazione dell’attuazio-
ne del ‘Piano nazionale di
implementazione del sistema
europeo di gestione del traffi-
co ferroviario, European Rail
Traffic Management System
(Ertms)’ al quale il Pnrr dedica
investimenti ingenti nell’ambi-
to del potenziamento degli
interventi per la digitalizzazio-
ne, così da aumentare la sicu-
rezza delle ferrovie, rinnovan-
do o ristrutturando i veicoli, e
a potenziare il traffico senza
ricorrere alla costruzione di
nuove opere. Il decreto raffor-
za poi il ruolo dell’Agenzia

nazionale per la sicurezza
delle ferrovie e delle infra-
strutture stradali e autostrada-
li (Ansfisa) per migliorare l’ef-
ficacia e l’efficienza del siste-
ma dei controlli sulle diverse
infrastrutture di trasporto: in
particolare, vengono trasferite
all’Agenzia le funzioni eserci-
tate dagli Uffici speciali tra-
sporti a impianti fissi (USTIF)
del Mims, con conseguente
trasferimento di circa cento
unità di personale. Riguardo
all’attuazione del Pnrr, il
decreto Infrastrutture e tra-
sporti approvato oggi dal
Consiglio dei ministri introdu-
ce misure per velocizzare la
realizzazione delle opere pre-
viste attraverso norme di sem-
plificazione per le amministra-
zioni titolari degli interventi. Il
decreto prevede infine misure
per una rapida realizzazione
del ‘Parco della Giustizia di
Bari’, opera considerata di pre-
minente interesse nazionale,
attraverso l’attribuzione al
Commissario straordinario. Al
fine di agevolare gli investi-
menti per ridurre i divari
infrastrutturali sul territorio, il
decreto prevede un’attività di
ricognizione e censimento da
parte del Mims delle infra-
strutture statali sanitarie, assi-
stenziali, scolastiche, stradali e
autostradali, ferroviarie, por-

tuali, aeroportuali e idriche,
mentre per altre infrastrutture
la ricognizione verrà eseguita
dagli enti territoriali e dagli
altri soggetti pubblici e privati
competenti. Al termine di que-
st’attività, d’intesa con le
Regioni e gli enti locali, si indi-
vidueranno le priorità e le
azioni necessarie per ridurre il
divario infrastrutturale a vale-
re sul fondo di 4,6 miliardi di
euro da utilizzare tra il 2022 e
il 2033. 
Inoltre, per potenziare la pro-
gettualità locale in attuazione
del Pnrr è prevista l’istituzione
del “Fondo concorsi progetta-
zione e idee per la coesione
territoriale”, presso la
Presidenza del Consiglio dei
ministri, cui accedono tutti i
Comuni e le Unioni di Comuni
con popolazione complessiva
inferiore a 30.000 abitanti. Il
decreto Infrastrutture e tra-
sporti approvato oggi dal
Consiglio dei ministri intervie-
ne anche sui sostegni previsti
per gli operatori economici a
fronte dell’emergenza sanita-
ria. In particolare, a seguito del
calo dei traffici marittimi, il
decreto proroga fino al 31
dicembre 2021 le modalità
semplificate di stipulazione
dei contratti di arruolamento
del personale marittimo e per
assicurare misure di semplifi-

cazione per l’impiego a bordo
del personale marittimo da
parte delle imprese di arma-
mento. Nell’ambito delle
misure di sostegno necessarie
a fronte della crisi pandemica,
vengono prorogate per due
anni le concessioni dei servizi
di distribuzione di carburante
e di ristoro sulla rete autostra-
dale. Per sostenere le attività
orientate all’attuazione del
Pnrr, in linea con il cambia-
mento del nome e delle fun-
zioni del ministero, al suo
interno viene istituito il
‘Centro per l’innovazione e la
sostenibilità in materia di
infrastrutture e mobilità’
(Cismi) nel quale opereranno
24 ricercatori e tecnologi. Il
Cismi svolgerà attività di stu-
dio, di ricerca e di sviluppo nel
settore della sostenibilità delle
infrastrutture e della mobilità,
dell’innovazione tecnologica,
organizzativa e dei materiali,
in coerenza con le trasforma-
zioni che caratterizzano e
caratterizzeranno in futuro i
sistemi di trasporto e le infra-
strutture. Inoltre, in vista di un
potenziamento delle funzioni
del Mims per gli interventi
previsti dal Pnrr vengono ade-
guate le retribuzioni dei
dipendenti a quelle di altri
Ministeri ed è integrata la
composizione del Comitato
speciale del Consiglio
Superiore dei Lavori Pubblici
chiamato ad esprimere i pareri
sui i progetti di fattibilità tec-
nica ed economica delle opere.
Al fine di consentire il comple-
tamento degli interventi di
competenza del Commissario
straordinario nominato in
relazione al crollo del viadotto
Polcevera si prevede la possi-
bilità di proroga o rinnovo del-
l’incarico commissariale fino
al 31 dicembre 2024.
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Infrastrutture, il Decreto per la rivoluzione
Investimenti per la sicurezza delle infrastrutture ferroviarie e delle dighe,
fondi alle Regioni per potenziare i controlli sui mezzi pubblici
e supermulte per chi occupa i parcheggi riservati alle donne in gravidanza
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di Giancarlo Elia Valori

Il ritiro delle truppe ha lasciato
l’Afghanistan nel caos, e le varie intelli-
gence (fra cui l’israeliana e la britannica)
valutano che si stanno operando giochi
geopolitici; Stati Uniti ed Europa sono
preoccupati che Repubblica Popolare
della Cina e Russia “controlleranno”
l’Afghanistan. Da quando i talebani
hanno conquistato Kabul, l’opinione
pubblica occidentale ha cominciato ad
affermare che RP Cina e Russia avrebbe-
ro tratto vantaggio dal disastroso falli-
mento degli Usa. Già il 19, l’Alto rappre-
sentante dell’Unione europea per la poli-
tica estera e di sicurezza Joseph Borelli ha
minacciato: «Non possiamo permettere a
Cina e Russia di controllare la situazione
in Afghanistan». Proprio come avevano
ritirato le proprie truppe e responsabilità
dalla Siria, gli Usa non si sono presi cari-
co degli interessi europei in entrambe le
occasioni, ed il problema dei rifugiati è
sempre ricaduto sul nostro Continente,
in quanto il Paese a stelle e strisce è impe-
gnato nella costruzione dei muri messi-
cani. La russa «Izvestia» ha citato Andrej
Kortunov, direttore del Consiglio russo
per gli affari internazionali, dicendo che
se il cosiddetto “controllo” di Russia e
Cina porta stabilità in Afghanistan e
impedisce l’emergere di rifugiati,
l’Europa dovrebbe trarne vantaggio.
Joseph Borelli ha lanciato quell’“avverti-
mento” in un discorso ai parlamentari
europei. Ha detto che i Paesi occidentali
hanno ritirato urgentemente i loro diplo-
matici dopo che i talebani hanno preso il
potere, mentre Russia e Cina rafforzeran-
no la loro presenza in Afghanistan nel
prossimo futuro. Non chiuderanno le
ambasciate colà, ma amplieranno la loro
presenza. Questo cambierà l’equilibrio
geopolitico. «Dobbiamo lavorare con i
nostri alleati, gli Usa e il Regno Unito, per
intensificare gli sforzi diplomatici». Una
tale voce può essere ascoltata anche negli
Stati Uniti. Fox News ha riferito che il
membro del Congresso repubblicano
degli Usa Charles Chabert ha affermato il
ritiro di Biden darà alla RP Cina un
punto d’appoggio più forte nella regione
e ostacolerà gli interessi statunitensi
all’estero. “La Cina ne trarrà vantaggio.
Lo hanno già fatto. Questa è una tragedia
e la pagheremo per diversi anni, decen-
ni”. Il settimanale tedesco «Focus» ha
riferito che gli Usa ed Ue non sono dispo-

sti a rinunciare alla loro influenza geopo-
litica nella regione. Dopo essersi consul-
tato con i ministri degli Esteri degli Stati
membri, Joseph Borelli ha affermato che
l’Ue è disposta a dialogare con i talebani.
Gli Usa non sono solo preoccupati per i
giochi politici, ma anche per le vere “per-
dite”. Secondo la Reuters, l’amministra-
zione Biden sta valutando la possibilità
di distruggere i depositi bellici statuni-
tensi con attacchi aerei per il timore che le
proprie armi lasciate in Afghanistan ven-
gano utilizzate dai talebani o da gruppi
militanti per attaccare gli Usa medesimi,
o essere consegnate agli “avversari”
come RP Cina e Russia. «La dichiarazio-
ne di Borelli è sorprendente» ha com-
mentato la Novosti. Essa ha riferito che il
vice ministro degli Esteri russo
Aleksandr Gruško ha affermato che seb-
bene l’esercito statunitense si sia ritirato
dall’Afghanistan, l’Occidente considera
ancora questo Paese come un obiettivo
politico. E nel gioco a somma zero, gli
stessi afgani sono considerati gli ultimi in
classifica. Leonid Slutsky, presidente
della Commissione per gli affari interna-
zionali della Duma di Stato russa, ha con-
futato che qualsiasi affermazione secon-
do cui «la Cina e la Russia si dividono
l’Afghanistan» è un tentativo di disto-
gliere l’attenzione dal fallimento della
politica occidentale in Afghanistan. «Ciò
che l’UE non dovrebbe mai fare è conti-
nuare a perdonare il comportamento a
rischio ed egoista degli Stati Uniti». Il
«South China Morning Post» di Hong
Kong ha riportato che il consigliere di
Stato cinese e ministro degli Esteri Wang
Yi ha ammonito in una conversazione
telefonica con il Primo segretario di Stato
e segretario di Stato per gli Affari Esteri
Dominic Raab che l’Afghanistan non
dovrebbe essere utilizzato come arena
geopolitica. I russi hanno commentato
inoltre «che negli ultimi vent’anni gli
Stati Uniti e l’Europa hanno speso miliar-
di di dollari in Afghanistan. Questi soldi
potevano trasformare completamente
questo Paese in un giardino, ma è diven-
tato invece un inferno. È tempo che i
Paesi occidentali accettino la realtà che la
situazione in Afghanistan è diventata un
simbolo del crollo dell’ideologia occiden-
tale dell’esportazione della democrazia a
forza di bombe». Gli Usa e l’Ue sono pre-
occupati a causa della Cina: ma cosa ne
pensano i talebani? La Reuters ha riferito
che il portavoce dei talebani Sohail

Shahin ha dichiarato in un’intervista che
la RP Cina ha svolto un ruolo costruttivo
nel promuovere la pace e la riconciliazio-
ne in Afghanistan, e l’Afghanistan acco-
glie con favore il contributo della RP Cina
alla ricostruzione dell’Afghanistan. E gli
alleati? Boris Johnson ha aspettato 36 ore
prima di parlare con Biden. Secondo un
consulente senior per gli affari europei
presso l’International Institute of
Strategic Studies di Londra, è in dubbio
che Biden abbia il coraggio di rispondere
alla prova dei russi o dei cinesi, perché
ora la credibilità degli Usa è a livello zero.
Questa sfiducia è particolarmente grave
tra Usa ei suoi alleati europei. Diversi
funzionari e diplomatici europei hanno
dichiarato alla CNN di essere rimasti
scioccati dalle osservazioni di Biden.
Biden ha affermato che l’unico interesse
della Casa Bianca in Afghanistan fosse
eliminare i terroristi che hanno attaccato
gli Usa e prevenire ulteriori minacce al
territorio statunitense. Ma ora l’Europa è
preoccupata per le conseguenze umani-
tarie e politiche del massiccio afflusso di
rifugiati. Come ha affermato un funzio-
nario dell’UE: «Quando gli Usa hanno
cambiato posizione sulla Siria, hanno
innescato una crisi in Europa, non nel
loro Paese». E così è avvenuto per
l’Afghanistan. Gli Usa hanno rotto, e i
cocci li prende l’Europa, come al solito. Il
«Daily Telegraph» britannico ha scritto
che in un momento critico, Biden ha
ignorato le telefonate del primo ministro
britannico per 36 ore, provocando un
putiferio nell’opinione pubblica. Il rap-
porto afferma che alle 22:00 del giorno
successivo di quando Kabul è stata con-
quistata dai talebani, il premier britanni-
co ha cercato di contattare Biden per tele-
fono, ma non ha parlato fino a 36 ore
dopo. Dopo aver risposto alla chiamata,
Johnson ha esortato Biden a non rinun-
ciare all’intervento in Afghanistan,
ovviamente in risposta all’affermazione
di Biden che la missione degli Usa in
Afghanistan non era di costruzione della
nazione. L’US Political News Network
ha affermato che un ex premier conserva-
tore del Regno Unito ha descritto questa
situazione come “inimmaginabile” nelle
precedenti amministrazioni, compresa
quella Trump. Un diplomatico britannico
crede che Biden non sia così indifferente
alla Gran Bretagna, è meglio dire che
Biden sta cercando di minimizzare il
tutto ed evitare di chiamare leader stra-

nieri. A parte Johnson, l’unico lea-
der straniero con cui Biden ha par-
lato da domenica scorsa è la cancel-
liera tedesca Angela Merkel. La rivi-
sta americana “Foreign Affairs” ha
commentato che la crisi afghana
non solo ha rivelato il grave frain-
tendimento di Washington sulla
situazione in Afghanistan, ma,
cosa più inquietante, ha indotto gli
attuali ed ex funzionari europei e
l’opinione pubblica a chiedersi se i
governi europei e altri alleati ameri-
cani possano dar fiducia a ualsia-
si governo Usa, che si tratti del-
l’amministrazione Biden o
del futuro governo repubbli-
cano. Migliaia di persone
aspettavano con ansia
davanti al cancello del-
l’aeroporto internazio-
nale di Kabul, mentre
gli afgani con docu-
menti di viaggio si accampavano fuori
dai checkpoint talebani e dal filo spinato.
«The New York Times» ha descritto la
scena ha scritto ironicamente che il
comandante militare americano sta nego-
ziando ogni giorno con il personale tale-
bano per garantire che gli sfollati possa-
no raggiungere l’aeroporto. Un funziona-
rio afgano ha dichiarato all’Associated
Press che secondo il capo negoziatore dei
vincitori, Serajuddin Haqqani, i talebani
hanno raggiunto un accordo con gli Usa
e non intendono prendere alcuna decisio-
ne sul nuovo governo prima del ritiro
totale delle truppe degli Usa.
L’amministrazione Biden è stata messa in
discussione non solo a causa della caotica
ritirata. «The Wall Street Journal» ha rive-
lato che più di 20 diplomatici americani
in Afghanistan avevano inviato un tele-
gramma interno al Segretario di Stato
Tony Blinken il mese scorso, avvertendo
che Kabul rischiava di cadere tra i taleba-
ni poco dopo la scadenza per il ritiro
delle truppe americane. Questo tele-
gramma classificato fornisce la prova più
chiara fino ad oggi, indicando che l’am-
ministrazione Biden ha ricevuto un
avvertimento in anticipo che l’esercito
afghano potrebbe non essere in grado di
fermare l’offensiva dei talebani. La CNN
ha commentato che la Casa Bianca stava
facendo fronte alla sua più grande crisi
da quando Biden è entrato in carica. Un
assistente del presidente della Camera,
Nancy Pelosi, ha affermato che ella aveva

chiesto alla Casa Bianca di tenere diversi
briefing sull’Afghanistan, tra cui un
video-briefing pubblico per tutti i mem-
bri della Camera e il giorno dopo uno
faccia a faccia a porte chiuse. Questo per-
ché gli Usa non avevano iniziato a eva-
cuare gli afgani che hanno aiutato gli
Stati Uniti nel periodo in questione,
diventata il problema di estrema preoc-
cupazione per i membri del Congresso. Il
britannico «The Economist» ha pubblica-
to un editoriale in cui affermava che la
disastrosa sconfitta in Afghanistan è stata
un duro colpo per lo status degli Usa. Per
cui non sorprende affatto che
Washington non sia riuscita a trasforma-
re l’Afghanistan in una democrazia, nel
momento in cui non ha prestato soccorso
nemmeno agli sparuti afgani che aveva-
no prestato fede alla “missione” statuni-
tense. La costruzione di uno Stato a pro-
pria immagine e somiglianza è difficile e
quasi nessuno immaginava sin da princi-
pio che l’Afghanistan sarebbe diventata
la Svizzera, per le ragioni che ho riporta-
to in alcuni miei precedenti interventi.
Però Biden – che recentemente si è pure
addormentato mentre il primo ministro
israeliano, Naftali Bennett, gli stava par-
lando faccia a faccia – si sarebbe dovuto
ritirare da quel Paesi in modo responsa-
bile e ordinato, oltre al fatto che non ha
nemmeno mostrato alcuna preoccupa-
zione per gli interessi sia del popolo afga-
no che di quei cittadini che credevano nel
Grande Paese.

Intelligence e geopolitica, l’analisi impietosa sul “Dopo conflitto” di Giancarlo Elia Valori

Afghanistan, si “gioca” sul filo del rasoio

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv





È partita questa mattina
alle 9.30 a Explora, il
Museo dei Bambini di
Roma in via Flaminia 82,
l’apertura della campagna
di crowdfungind per
garantire il futuro dell’Oasi
urbana del Tevere. Durante
la mattinata ad Explora
sarà inoltre possibile firma-
re al banchetto WWF la
campagna #STOP AI
PESTICI – Per fare pace con

la natura – Una petizione
diretta alle Autorità
Europee che si propone di
eliminare progressivamen-
te i pesticidi sintetici dal-
l’agricoltura europea, ripri-
stinare gli ecosistemi natu-
rali nelle zone agricole,
riformare il settore agricolo
dando priorità all’agricol-
tura su piccola scala, diver-
sificata e sostenibile. Il pro-
gramma della giornata per-
tanto si arricchirà ulterior-
mente: - Apertura dello
stand WWF all’interno del
Museo Explora per racco-
gliere le firme per la peti-
zione europea a difesa di
api e agricoltori e che chie-
de una sensibile riduzione
dell’uso dei pesticidi in
agricoltura per tutelare gli
insetti impollinatori e il
nostro cibo; - Attività di
volantinaggio nei pressi di
Piazzale Flaminio per invi-
tare i cittadini a firmare la
petizione sulle api che ha
come termine ultimo la
data del 30 settembre
Un’iniziativa questa di
oggi che rinnova l’impegno
del WWF per l’Oasi Urbana
del Tevere, un luogo unico
all’interno del centro stori-
co di Roma, per il quale
l’Associazione da anni si
batte affinché venga rico-
nosciuto come Monumento
Naturale e che merita di
essere fruito da tutti i citta-
dini, in particolar modo da
ragazzi e scuole che qui
possono trovare l’occasione
di un vero e proprio labora-
torio a cielo aperto. Una
piccola area urbana, pre-
ziosa e ricca di biodiversità
per la quale il Consiglio
regionale del Lazio ha
approvato all’unanimità lo
scorso 14 luglio la mozione
presentata dal Presidente
della Commissione
ambiente della Regione,
Valerio Novelli, che impe-
gna la Giunta ad avviare
l’iter tecnico per l’istituzio-
ne del Monumento
Naturale.  

Verso il rinnovo del Consiglio Comunale di Roma Capitale 
Amministrative, Olimpia Troili (PD)
“Mi candido per costruire insieme
a voi il futuro della Città Capitale”

La Polizia di Stato impegnata, al fianco della
Regione Lazio e del Coni, nella Campagna
“Vaccinati e scendiamo in campo”. Vaccinazioni
anche in Piazza Vittorio a Roma Questa sera a
Piazza Vittorio, alle ore 19.00, la Polizia di Stato
parteciperà insieme alla Regione Lazio e al Coni,
fornendo il proprio supporto tecnico-scientifico
per la somministrazione dei vaccini, alla confe-
renza stampa di presentazione dell’iniziativa
“Vaccinati e scendiamo in campo”, con l’obietti-
vo di sensibilizzare i cittadini e gli sportivi sulla
campagna vaccinale e di installare nuovi siti per
la vaccinazione cui accedere liberamente. Da
venerdì 3 a domenica 5 settembre, e nel week
end successivo, sport e vaccinazioni saranno
protagonisti nei giardini di Piazza Vittorio,

all'interno della manifestazione “Notti di
Cinema a Piazza Vittorio”. Il progetto prevede
due week end (sabato 11 e domenica 12 settem-
bre a Trevignano, il 18 a Lavinio) durante i quali
si potranno praticare gratuitamente alcune disci-
pline sportive e vaccinarsi grazie al personale
qualificato presente nell’area sportiva. Alla pre-
sentazione dell’iniziativa saranno presenti il
Capo della Polizia-Direttore generale della
Pubblica Sicurezza Prefetto Lamberto Giannini,
il Direttore Centrale di Sanità del Dipartimento
della PS Dott. Francesco Ciprani e gli atleti del
Gruppo Sportivo Fiamme Oro della Polizia di
Stato tra cui Maria Centracchio, vincitrice della
medaglia di bronzo alle olimpiadi di Tokyo
nella disciplina del judo. 

Si è svolta ieri sera presso
Lungotevere Tor di
Nona la cerimonia per la
consegna degli attestati
di benemerenza di
"Alfiere Blu": un impor-
tante riconoscimento a
chi è quotidianamente
impegnato nella salva-
guardia ambientale, marina, fluviale e della vita umana, che Il
magazine on line PhotoPress - Mondo Sommerso ha voluto con-
segnare al nostro Reparto Tutela Fluviale "Tiberis". Presente
all'evento il Comandante Generale Dott. Ugo Angeloni ed il per-
sonale del Reparto, a cui è stata conferita, oltre alla pergamena,
una medaglia per l'impegno ed il lavoro svolto nell'ambito della
protezione delle aree fluviali. 

Covid, la Polizia a supporto
della somministrazione vaccini 

Polizia locale: consegnata
benemerenza “Alfere Blu”

In una dichiarazione appesa resa alla
stampa Olimpia Troli, esponente di
primo piano del PD romano, in lista da
oggi con Gualtieri-Sindaco di Roma,
dichiara tutto il suo amore per la città che
l’ha vista nascere e spiega di essersi can-
didata al Consiglio Comunale con un solo
obiettivo prioritario “Fare di Roma
Capitale una delle città più interessanti
del mondo”. Roma come New York, o
forse anche Roma come Parigi e Londra
insieme, “città che è già superba di per sé
ma che deve immaginare per il futuro un
suo restyling moderno e in grado di ren-
derla competitiva sul piano internaziona-
le. Roma città accogliente, Roma città
della cultura, Roma città del turismo, ma
Roma deve essere anche Città dei romani,
aperta al mondo ma prima di tutto acco-
gliente per i suoi cittadini, dove i quartie-
ri ripuliti possano diventare le nuove
mete anche del turismo interno”. “Roma
pulita- aggiunge Olimpia Troili- Roma
trasparente, Roma ecologista, e amica
degli animali. Roma città di tutti, ricchi e
poveri, perché “così da bambina ho sem-
pre immaginato la mia città e la vita del
mio quartiere, e su questo mi batterò fino

in fondo e con grande determinazione,
con la consapevolezza di avere alla mia
guida un uomo pulito onesto e trasparen-
te come Gualtieri che già tanto ha dato al
Paese”. 

Amministrative Roma, Municipio XIII:
Ugolini a capo della lista civica Gualtieri
Arianna Ugolini sarà la capolista della
Lista Civica Gualtieri al Municipio XIII di
Roma Capitale. La consigliera uscente del
Municipio Aurelio prosegue così il suo
impegno nella coalizione di centrosini-

stra, dopo la positiva esperienza alle
recenti primarie, che l’hanno vista racco-
gliere oltre 400 preferenze, grazie al soste-
gno di associazioni, movimenti territoria-
li e semplici cittadini. “Prosegue il mio
impegno”, ha commentato Arianna
Ugolini, “sul territorio e vicino alle perso-
ne. Riprenderò tutte le mie lotte di questi
ultimi cinque anni per la scuola, il sociale
e i beni comuni. Dopo le primarie questa
candidatura è il naturale proseguimento
del mio impegno a sostegno della candi-
data presidente Sabrina Giuseppetti, una
donna che ha le qualità e il carattere per
organizzare una squadra vincente in
grado di far rinascere il nostro munici-
pio”. L’impegno di Arianna Ugolini alle
elezioni di domenica 3 e lunedì 4 ottobre
sarà anche in favore del Municipio XII.
“Mi è stato chiesto di candidarmi anche
nella lista civica Gualtieri del Municipio
XII”, conclude. “Ho accolto con piacere
questa richiesta visto che il Municipio XII
è il Municipio dove sono cresciuta e dove
attualmente risiede la mia famiglia e tanti
amici. Spero di poter dare un aiuto alla
coalizione del centro sinistra del XII per
Elio Tomassetti presidente”.
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E’ iniziata la campagna di Crowdfunding
per garantire il futuro dell’area

Il Wwf e Ridaje
insieme per “L’oasi
urbana del Tevere”



La 17enne romana, all’ultimo anno di Liceo Scientifico, dedica la vittoria ai genitori 
Angelica Falchi è la nuova
Miss Teenager Original Italia
Vince la 48° edizione di Miss
Teenager Original Italia
Angelica Falchi, 17 anni di
Roma. Seconda Marisol
Busato, 13 anni di Biella. Terza
classificata Alessia Russo, sedi-
cenne di Rocca di Papa (Roma),
mamma del piccolo Riccardo,
di appena 5 mesi, con lei dietro
le quinte per le poppate di rito.
La Falchi, iscritta all’ultimo
anno del Liceo Scientifico,
ancora frastornata ha dedicato
la vittoria alla mamma e al
papà che le permettono di inse-
guire il suo sogno nella moda.
Pur volendosi iscrivere a
Giurisprudenza, infatti,
Angelica sogna di diventare
testimonial delle più grandi
maison internazionali. Con i
complimenti di Serena
Tumbarello, Miss Teenager
Original 2020, e sotto lo sguar-
do attento della fashion stylist
Roberta Nenni e della mascotte
Chiara Palombi, la giovane
romana è stata incoronata dal
Patron Stefano Stefanelli che ha
organizzato anche quest’anno

la finale dello storico concorso
trampolino di lancio per molte
protagoniste del mondo dello
spettacolo. Tra queste Milly
Carlucci, Simona Ventura,
Isabella Ferrari, Claudia
Gerini, Bianca Guaccero,
Serena Autieri e Barbara de
Rossi. Per il suo impegno nel
mondo dei concorsi di bellezza
nel corso della serata Stefanelli
ha ricevuto un’onorificenza
dall’Accademia Universitaria
degli Studi Giuridici Europei
consegnata dal Proff. Cesare
Sciplini. La finalissima è stata
condotta da un team tutto al
femminile: Beatrice De Do, giu-
dice di All Together Now su
Canale 5, Mishel Gashi,
influencer, modella e protago-
nista de Il Collegio, Carlotta
Casalvieri, attrice in “Tutti
pazzi per Amore”, volto social
e web di Miss Teenager
Original, e Camilla Spinelli,
influencer, già Miss Teenager
Original Social 2020, inviata
nel backstage. Madrina della
serata Maria Albertacci, Miss

Teenager 1994 e Miss Mamma
Italiana 2009. Ospiti in studio
la showgirl Eleonora Cecere, ex
stellina di Non è La Rai, che ha
presentato il nuovo singolo
Rumore, un omaggio a
Raffaella Carrà, Angelo
Martini, conduttore di Numeri
Uno su Rai 2, Magan
Rodriguez, Miss Teenager
Original 2019, che si è esibita
con la sua hit estiva “Pà la
playa”, la girl band Vertygini
che ha presentato in anteprima
“Non mi basti quasi mai”. E
ancora le ex Miss, Giulia Zhou
e Francesca Compagno, vinci-
trici delle fasce Teatro e Danza
nel 2020, e la pitto-scultrice
Carmen Voicu. Per il secondo
anno consecutivo il sogno delle
giovanissime Miss Teenager si
è potuto avverare grazie al
taglio web/social dato al con-
corso dalla collaborazione con
il visual art Riccardo Canini.  Si
è arrivati così, senza infrangere
i protocolli anti Covid, alla
finalissima di Roma. Una sera-
ta all’insegna della moda e del-

l’arte, registrata negli studi
Gold Tv a Roma permettendo
di mantenere il giusto distan-
ziamento tra le partecipanti e la
giuria. L’evento sarà poi tra-
smesso sul canale Odeon Tv.
Le venti finaliste, provenienti
da tutta Italia, sono state pre-
miate da una commissione tec-
nica formata da esperti per cia-
scuna categoria: Moreno Galli,
titolare agenzia di moda
Fashion Concept; Alessandro
Bartolini, delegato del Teatro
Golden Actors, Thiago
Oliveira, titolare Campus
Dance, Concetta Petti e
Vincenzo Capasso, titolari
Village Musical Academy,
Pablo, art director della maison
Gil Cagné, Claudio Marfurt,
rappresentante della Face
Place, Alessandro Massa, tito-
lare della Alma Music,
Amedeo Pesce, amministratore
EFC Cinema & Advertising e
Nicolò Tonetto, titolare del
brand Nicolò Tonetto Milano.
Questi gli altri titoli assegnati:
Alessia Femiano, 17 anni di

Napoli, vince le fasce Miss
Teenager Original Showgirl e
Miss Teenager Original Canto;
Miss Teenager Original Sorriso
è Ginevra Cinti, 16 anni di
Roma, con alle spalle una par-
tecipazione al film “L’abbiamo
fatta grossa” con Antonio
Albanese e Carlo Verdone;
Miss Teenager Original Danza
è Marisol Busato, 13 anni di
Biella; Miss Teenager Original
Beauty è Alice Lucci, 19 anni di
Tivoli; Miss Teenager Original
Teatro è Giulia Trapani, 18
anni di Caserta; Miss Teenager
Original Cinema è Vittoria
Tsialtas, 14 anni di Creta;
Alessia Castiglia, 17 anni di
Roma, vince la fascia Miss
Teenager Original Moda e
Miss Teenager Make Up; dop-
pia fascia anche per
Patriziangiolie Ami, 13 anni,
che porta a casa MIiss
Teenager Gossip Teen e Miss

Teenager Brand. Ineccepibile lo
staff che compone la macchina
organizzativa del concorso
capitanato dal Direttore
Artistico Stefano Stefanelli:
Roberta Nenni, responsabile
Image Consultant, Alessandra
Marra, responsabile di produ-
zione, l'autrice Beatrice De Do,
la responsabile social web
Carlotta Casalvieri, il respon-
sabile visual artist Riccardo
Canini, gli assistenti di produ-
zione Gennaro Melchiorre e
Roberto Verginelli, il Direttore
di palco Maria Cristina
Parrillo, la responsabile back-
stage Anna Rita Massa, la
coreografa Marilena Ravaioli,
il led wall engineer Alessandro
Furnari, Amilcare Milani titola-
re della Mix in time Group,
l’ufficio stampa RR
Management di Roberto
Ruggiero e i fotografi Michele
Simolo e Alessandro Ventura.
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In vista della Giornata mondiale
dell’Amazzonia, che si celebra il 5
settembre, volontarie e volontari di
Greenpeace sono scesi in piazza
anche a Roma, nei pressi della
Basilica di San Paolo, come in molte
altre città d’Italia, in difesa della
foresta pluviale più importante del
Pianeta. Ai passanti è stato propo-
sto un quiz per sondare la loro
conoscenza sulle cause degli incen-
di e della deforestazione che metto-
no in pericolo l’Amazzonia. Dalle
risposte è emerso come, spesso, i
romani non siano pienamente con-
sapevoli che gli incendi in
Amazzonia sono legati anche ai
nostri consumi. Eppure, ogni due
secondi, nel mondo un'area di fore-
sta grande come un campo da cal-
cio viene rasa al suolo, soprattutto

allo scopo di produrre soia per
mangimi e per fare spazio a pascoli
di bovini. Ciò accade in particolare
in Sudamerica, dove gli incendi
sono spesso dolosi.
Nell'Amazzonia brasiliana, fra gen-

naio e luglio di quest’anno sono
stati dati alle fiamme oltre ottomila
chilometri quadrati. “La grave per-
dita di biodiversità va di pari passo
con le violazioni dei diritti umani.
Per oltre una settimana a Brasilia

seimila persone appartenenti a
numerosi Popoli Indigeni del
Brasile hanno deciso di attendere
insieme l’esito del giudizio della
Corte suprema federale brasiliana
sul futuro delle terre indigene pro-

tette del Paese. Mentre
l’Amazzonia brucia, coloro che da
sempre sono i custodi della foresta
vengono cacciati dalle loro terre”,
spiega Martina Borghi, responsabi-
le campagna foreste di Greenpeace
Italia. La distruzione delle foreste è
una minaccia per tutti. Ad esempio,
l’Organizzazione Mondiale della
Sanità (OMS) avverte che il rischio
di epidemie aumenta quando gli
equilibri naturali sono alterati dalla
deforestazione, perché si moltipli-
cano le occasioni di entrare in con-
tatto con virus e batteri patogeni
che dagli animali possono trasmet-
tersi agli esseri umani compiendo
un salto di specie (spillover).
Insomma, ciò che mangiamo sta
facendo ammalare il nostro Pianeta,
ma minaccia anche la nostra salute.

Volontari di Greenpeace a Roma per difendere l'Amazzonia devastata dagli incendi

“Cinema e teatri per ospitare spazi per la lettu-
ra e lo studio di studenti universitari. E’ questo
l’obiettivo del nuovo bando della Regione Lazio
e di DiSCo – Ente regionale per il diritto allo stu-
dio e alla conoscenza- sostenuto da una dota-
zione economica di 1,3 milioni di euro”. Così
afferma in una nota Claudio Di Berardino
assessore al Lavoro e Istruzione della Regione
Lazio.  Il bando – spiega – prevede lo stanzia-
mento di risorse per promuovere il progetto,
sostenendo i costi per l’adeguamento logistico,
quelli di gestione e per l’impiego del personale
per un totale di 70mila euro per ogni sede.
“Rispondiamo così a una doppia esigenza.
Aiutiamo i luoghi della cultura a superare il
momento di difficoltà che stanno vivendo a

causa della pandemia e offriamo nuovi spazi
utili agli studenti i quali, proprio per le necessa-
rie misure di distanziamento, hanno bisogno di
nuove aree”, continua Di Berardino. “Cinema e
teatri, inoltre, potranno rimanere un punto di
riferimento culturale, luoghi aperti e di incontro
tra le persone – aggiunge ancora l’assessore –
Non solo sale lettura. In prospettiva questi spazi
possono ospitare laboratori e altre attività in
grado di costruire un senso di comunità, in cui
si incontrano idee e maturano nuovi apprendi-
menti, di contatto tra generazioni e culture gra-
zie alla prossimità tra mondo universitario e
dello spettacolo. Il tutto in luoghi di prossimità,
e dunque facili da raggiungere e nel pieno
rispetto delle norme sanitarie”.

Bando regionale per far diventare 
i Cinema aule scolastiche e universitarie
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di Alberto Sava

In questi giorni ha letto severe critiche
all’indirizzo della classe politica locale, ed
è complicato dare torto ad una intera citta-
dinanza stanca di vedere, ad ogni elezio-
ne, i loro voti finire soffocati nella rete tes-
suta dai soliti gruppetti locali, per conti-
nuare a decidere per tutti. Per evitare di
essere costretti a mangiare minestre politi-
che ormai avariate, forse ci sarebbe biso-
gno di una riforma elettorale, nazionale e
locale, che introducesse un quorum di
votanti, pena l’invalidazione della tornata,
dando così peso politico all’astensione,
quale strumento in grado di costringere la
politica a rigenerarsi veramente e profon-
damente, anche attraverso l’individuazio-
ne di personale di diversa levatura. La
realtà attuale ci mostra che Cerveteri da
decenni non è più il paese del ‘votarello’ e
che l’area fronte mare, concepita ed urba-
nizzata come centro di villeggiatura, non è
più tale da almeno trent’anni. Anche altre
frazioni hanno perso il loro iniziale smalto
rurale, con la trasformazione del tessuto
sociale. Nel contempo, famiglie e nuclei
economici che hanno gestito le trasforma-
zioni urbanistiche, spesso disordinate, si
rifiutano di fare i conti con la nuova
Cerveteri che loro stessi hanno creato.
Spesso leggiamo espressioni come ‘braccia
rubate all’agricoltura’ per indicare perso-
naggi in negativo della politica. Oggi ospi-
tiamo il giovane consigliere comunale
Alessandro Magnani e di lui possiamo
dire che per lui si tratta invece di “braccia
rubate alle politica”: parlano i fatti.  Ex cin-
que stelle, Magnani è molto distante dalla
mia visione politica, ma è un giovane che

crede veramente nella sua missione demo-
cratica, al servizio della comunità cereta-
na. E’ un libero professionista, e quindi
non ha tutto il tempo che sarebbe necessa-
rio dedicare al suo impegno politico, ma lo
fa al meglio, a differenza di altri protago-
nisti di chiacchiere, spesso ‘nobilitate’ da
non meglio precisate e misteriose ‘alte
strategie e triangolazioni’, che finiranno,
come sempre, e come già detto, per scon-
gelare la solita mesta minestra, senza
neanche più il fornello per riscaldarla.
Visione futura e proposte immediate:
come vede la Cerveteri che vorrebbe? 
Tra i problemi da affrontare nell’immedia-
to c’è sicuramente la gestione dei rifiuti,
che presenta gravi criticità come le inspie-
gabili discariche a cielo aperto nelle vie
delle nostre frazioni, la mancanza di rac-
colta condominiale, e la gestione dei con-
ferimenti in discarica, per cui molti vanno
a smaltire i rifiuti da parenti e amici nelle
cittadine vicine fino a Roma. Queste criti-
cità, segnalate fin da quando è partito
porta a porta, rendono evidente come il
servizio di raccolta sia stato progettato
male a monte. La seconda urgenza è sicu-
ramente quella di verificare presso la
Regione Lazio che il PRTA (Piano
Regionale di Tutela delle Acque) aggior-
nato nel 2018 contenga all’interno una pia-
nificazione degna di frazioni che vengono
ancora considerate “di villeggiatura”
quando ormai da più di dieci anni sono
diventate residenziali, per cui oggi è
impossibile ignorare la frustrazione dei
cittadini per le ripetute mancanze di acqua
e disservizi anche durante l’inverno.
Perché, siamo sicuri che siano solo disser-
vizi? Un’altra urgente necessità dei cittadi-

ni è la possibilità di restare nella terra che
amano e vicino ai propri cari anche oltre la
propria vita. La questione cimiteri quindi
è uno degli altri argomenti che è stato
completamente ignorato, a parte nei docu-
menti di previsione finanziaria che come il
famoso centro commerciale restano poi
sulla carta. Più interessati a portare in aula
questioni urbanistiche, in cui sono coin-
volti i propri consiglieri ed aziende priva-
te, che in fondo occuparsi di qualcosa che
riguarda anche loro. Questi sono solo
alcuni dei problemi, tutti purtroppo resi
urgenti ed importanti da troppi anni di
sottovalutazione, che i prossimi ammini-
stratori dovranno affrontare. Per il futuro,
la nostra idea di Cerveteri è prima di tutto
quella di riunire la comunità, dato che
abbiamo visto come ancora in occasione di

una delle feste tradizionali più sentite,
come la recente Sagra dell’Uva, identità
importanti come i Rioni abbiano avuto dei
problemi a realizzare le proprie proposte.
Sarà anche necessario lavorare per elimi-
nare le disparità di trattamento tra le varie
frazioni, perché non si può puntare l’at-
tenzione e gli investimenti soltanto dove il
territorio si presta alla propaganda politi-
ca. Ci sono realtà produttive nelle frazioni
agricole e occasioni di sviluppo sostenibi-
le per il turismo sul territorio che devono
assolutamente essere valorizzate.
Parliamo di patrimonio naturalistico, sto-
rico e culturale assolutamente trascurato
in questi anni, conosciamo tutti le vicende
che ancora affliggono un’area importante
come la necropoli della Banditaccia.
Acquisire le aree private, provenienti dalle
lottizzazioni, a patrimonio pubblico e
viceversa, come a Via Chirieletti, acquisita
solo in parte per permettere la realizzazio-
ne della nuova rotonda, ma la restante
parte e le zone vicine? Non averlo fatto è
causa, ad esempio, della mancanza di
marciapiedi a Valcanneto. Rendere più
sicure le strade che ancora oggi “brancola-
no nel buio” con impianti fatiscenti e
insufficienti. Fare in modo che i parchi tor-
nino a patrimonio pubblico, evitando le
gestioni private ma per esempio affidan-
dole ai Rioni, come poteva essere fatto per
Parco Borsellino a Cerveteri. In ultimo, ma
non meno importante, il Turismo, una
delle proposte alle quali tengo di più è
quella sulla quale lavoro da anni e che
coinvolge anche le aree interne, in partico-
lare il percorso delle Cascate di Cerveteri,
del quale spero avremo modo di parlare
più approfonditamente.

Quasi due milioni di euro di
incasso in più rispetto al 2020.
Così come riporta
Terzobinario.it, il bilancio della
Multiservizi Cærite, grazie
all’incremento dovuto alla ven-
dita on line dei farmaci, è ottimo
ma il tesoretto che la municipa-
lizzata sta incamerando finirà
dritto nelle casse del comune di
Cerveteri per un decreto del
Tribunale di Civitavecchia che
ha imposto il pagamento di oltre
3 milioni di euro di risarcimenti,
risalenti alle partecipate del
comune di Cerveteri attive in
passato. “Si è aperta una nego-
ziazione – dice Claudio Ricci,
amministratore unico della
Multiservizi – a seguito del giu-
dizio avverso a ciò non cancella
il buon risultato dal punto di
vista economico”. Il bilancio
arride alla Cærite, ancora grazie
agli utili generati dalla farmacia
on line, “che sostiene tutto il
peso economico. Nel 2021 si
chiude il bilancio a 9 milioni, nel
2020 solo con le farmacie si era
chiuso a 7milioni e 477mila
euro. Un incremento di 1,6
milioni dovuto all’aumento del-

l’e-commerce. Per contro, a una
crescita esponenziale di questo
settore corrisponde un decre-
mento sulle farmacie fisiche,
quantificabile intorno al 10%. A
luglio il fatturato è aumentato
del 33% mentre in quelle fisiche
era in pari. Per dare qualche
numero: nel solo mese di genna-
io, Iva esclusa, c’è stato un
aumento di 62mila euro. A
luglio, la farmacia virtuale ha
raggiunto i 189milaeuro, rispet-
tando l’andamento preventiva-
to”. A questo punto, bisogna
guardare anche ai prossimi sei
mesi, più ambiziosi di quelli
precedenti: “Nel 2022 - riprende
Ricci - vorremmo centrare

l’obiettivo di due volte e mezzo
i numeri attuali ovvero un fattu-
rato di 600mila euro al mese con
le farmacie on line che, nel com-
puto generale, significa un 50%
in più”. Possibile? Con l’aiuto
dell’intelligenza artificiale, si
potrebbe fare: “Al momento
nelle Farmacie 2 e 5 tutti i siste-
mi sono robotizzati e per adesso
si resta così. Però si sta valutan-
do seriamente l’acquisto di un
sistema di risposta automatica,
che inizialmente sarà solo via
chat. In questo modo si potrà
rispondere a clienti e cittadini 24
ore al giorno, 7 giorni su 7 e 365
all’anno, sollevando il personale
da una serie di interazioni e

incombenze gestibili dalle mac-
chine. Si prevede una riduzione
delle telefonate dell’80% che con
2.500 spedizioni mensili aiuta.
Ci sono poi dei test in corso con
le chat bot per poi vedere se
implementarle. Sarebbe un
micro investimento rispetto a
quello umano e di fatto è l’in-
gresso dell’intelligenza artificia-
le”. Ultimo passaggio sul con-
tratto di servizio: “Risale al 2005
e lo rispettiamo” la dichiarazio-
ne finale dell’ad Claudio Ricci.
Ma da più parti al Granarone si
sollecita da tempo una rivisita-
zione, che verosimilmente non
avverrà prima dell’elezione del
nuovo sindaco di Cerveteri.

Verso le elezioni: idee e proposte dei leader 
pronti a scendere in campo alle amministrative di primavera
Ambiente, Cimitero, 
Tutela della Acque e Servizi
Nostra intervista - Alessandro Magnani: “Toppa disparità tra le frazioni, 
basta investimenti soltanto dove il territorio si presta alla propaganda politica”

Il delegato alla tutela e valorizzazio-
ne delle aree protette del Comune
di Cerveteri, Roberto Giardina: “È un
risultato davvero importante”
Mille firme per la difesa 
di Torre Flavia
Prosegue la raccolta firme per la
salvaguardia della Palude di Torre
Flavia dall’erosione e arriva a
quota mille. “Un risultato davvero
importante”, ha commentato il
delegato alla tutela e valorizzazio-
ne delle aree protette del
Comune di Cerveteri, Roberto
Giardina, promotore dell’iniziativa
subito sposata dall’assessore
all’Ambiente, Elena Gubetti, e resa
concreta da Scuolambiente e
Salviamo il Paesaggio Roma Nord.
“In pochissime settimane - ha pro-
seguito - abbiamo raccolto circa
mille firme a tutela di un bene
comune come quello di Torre
Flavia”. Per il delegato etrusco si
tratta di “un bel segnale” per due
motivi in particolare: il primo “per-
ché si fa un importante passo in
avanti per la protezione della riser-
va dall’erosione marina” e il secon-
do “perché i cittadini hanno dato
prova di grande senso civico e di
amore per il territorio”. “Non ci
vogliamo fermare”, ha proseguito
ancora il delegato annunciando
anche dei banchetti per dare la
possibilità a tutti i cittadini di sotto-
scrivere la richiesta. Intanto la rac-
colta firme proseguirà ancora
all’associazione nautica di Campo
di Mare, allo stabilimento Ezio La
Torretta e al Centro associato
veterinario Ladispoli in via
Formiama. Sarà inoltre possibile
sottoscrivere la petizione anche su
change.org

in Breve
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“Multiservizi Caerite ancora in crescita,
incassati due milioni più del 2020”
L’amministratore unico, Ricci: “Pesa però il mancato 
aggiornamento del contratto di servizio con il Comune”



laVoce domenica 5 lunedì 6 settembre 2021 Cerveteri • 11

Proseguono speditamente gli
ultimi “ritocchi” a Cerveteri
per l’avvio del nuovo anno sco-
lastico. Il 13 settembre la prima
campanella di un nuovo anno,
fatto ancora di restrizioni per
prevenire la diffusione del con-
tagio da covid-19, suonerà
anche nelle scuole del territorio
etrusco. «Abbiamo già svolto
alcuni incontri con i dirigenti
scolastici e gli uffici competenti
– ha spiegato l’assessore alla
pubblica istruzione, Francesca
Cennerilli – per capire gli inter-
venti importanti da fare in vista
della riapertura». E anche per
quest’anno, già a partire dal 13
settembre si riprenderà a pieno
regime con l’attivazione imme-
diata di tutti i servizi: mensa,
scuolabus e servizio Aec. «Sarà
ancora un anno con delle restri-
zioni, per quanto riguarda ad
esempio gli spazi – ha spiegato
Cennerilli – però abbiamo ulti-
mato un anno (quello già tra-
scorso, ndr) in assoluta sicurez-
za e lo riprenderemo con altret-
tanta tranquillità e sicurezza.
Già lo scorso anno ha funziona-
to tutto bene grazie anche
all’ottimo lavoro svolto dalle
scuole». E proprio per garantire
il distanziamento tra gli stu-
denti senza però privarli di atti-
vità importanti al pari dell’edu-

cazione scolastica tout court,
nei prossimi giorni saranno
posizionati dei container negli
istituti Giovani Cena e Salvo
D’Acquisto. Spazi che potranno
essere utilizzati anche per
ridurre i turni in mensa o il
lunch box utilizzato lo scorso
anno per “alleggerire” i refetto-
ri scolastici. Lavori quelli effet-
tuati dall’amministrazione
comunale resi possibili grazie
anche all’arrivo di altri 100mila
euro dal Ministero, sia per il
noleggio di ulteriori spazi, qua-
lora fossero necessari, che per
l’adeguamento delle aule e
degli spazi scolastici già esi-
stenti. Il tutto sempre nell’ottica
del rispetto delle normative
anti - covid. E il nuovo anno
scolastico è pronto ad aprirsi
anche con delle novità a comin-

ciare dalcambio della ditta che
si occuperà del servizio di refe-
zione scolastica.
«Organizzeremo un incontro
con i cittadini e in particolare
con i genitori che usufruiscono
del servizio - ha spiegato
Cennerilli - per presentare loro
i progetti che la nuova ditta
intende apportare. Saranno
illustrati anche i menu». Novità
in arrivo anche per quanto
riguarda il servizio scuolabus.
La gara per l’affidamento del
servizio è in corso «quindi nei
prossimi mesi - ha proseguito
ancora l’Assessore – sapremo
come andrà a finire». Buone
notizie anche per l’asilo nido
comunale. Entro il mese di set-
tembre la struttura in Via
Salvatore Ferretti sarà pronta
ad aprire le sue porte. «L’asilo è

ultimato - ha commentato
l’Assessore - Si stanno ultiman-
do i lavori nel giardino esterno
e stanno arrivando gli arredi.
La ditta che si è aggiudicata
l’appalto per la gestione del-
l’asilo è già operativa e nei
prossimi giorni contatteremo
tutte le famiglie per le iscrizioni
e riapriremo i termini perché
ancora qualche posto libero».
Insomma, ci siamo quasi, anche
se una piccola nota “stonata”
c’è. «Ci spiace riaprire la scuola
Salvo D’Acquisto senza il
busto», ha infatti commentato
Cennerilli puntando i riflettori
sul furto subito dalla scuola nei
giorni scorsi. Furto «a danno
dei ragazzi della scuola molto
legati alla figura di Salvo
D’Acquisto grazie anche agli
approfondimenti fatti su di lui
e che dunque vedevano in quel
busto qualcosa di più.
Speriamo possa essere ritrovato
per il 13. Se così non fosse ci
adopereremo, insieme alla
scuola, per vedere il da farsi».
L’assessore ha inoltre voluto
ringraziare «gli uffici della pub-
blica istruzione e l’ufficio dei
lavori pubblici dell’assessore
Matteo Luchetti, che mi affian-
ca in tutto, per il lavoro che
stanno portando avanti sulle
scuole»

“L’Agricoltura tra curiosità e
alleanza con l’innovazione” è il
titolo del dibattito organizzato
dal Comune di Cerveteri in col-
laborazione con l’Associazione
3.0 tra Produttori del Litorale
Roma Nord ed il Patrocinio di
ARSIAL che avrà luogo
Domenica 5 settembre alle ore
18:00 all’interno della struttura
LIBERAMENTE, la prima
spiaggia pubblica, gratuita e
attrezzata per persone con
disabilità motorie, a Campo di
Mare. Un ricco parterre di
esperti e relatori approfondirà
tutti gli aspetti del mondo agri-
colo, della produzione del
vino, dei prodotti della terra e
delle eccellenze agroalimentari
del territorio etrusco. Ad aprire
la scaletta degli interventi,
Francesca Sbaraglia, che parle-
rà di coltivazione degli ulivi e
produzione di olio extravergi-
ne all’aggiunta della coltivazio-
ne della lavanda. Seguiranno
poi le testimonianze di Marco
Papi, agricoltore ed apicoltore

bio, Franco Paoloni, che illu-
strerà nozioni, curiosità e mec-
canismi di molatura, Roberto
Eufemi, titolare di una struttu-
ra ricettiva e Arianna
Colaiocco, Enologa della
Cantina Cerveteri.
“Accogliamo all’interno della
struttura LIBERAMENTE un
evento strettamente legato al
nostro territorio, alla nostra
enogastronomia, alla lavora-
zione e alla conoscenza della
terra e dei prodotti tipici –
dichiara il Sindaco di Cerveteri
Alessio Pascucci – un appunta-
mento molto interessante,
durante il quale grazie alla pre-
senza di tanti esperti e profes-
sionisti del nostro territorio
avremo occasione di conoscere
aneddoti, tecniche di lavora-
zione, storie ed esperienze di
lavoro. L’evento è ad ingresso
gratuito. Una opportunità
importante, proprio in riva al
mare, per parlare di agricoltu-
ra, di prodotti tipici e di inno-
vazione”.

Agricoltura e innovazione 
convegno a Campo di Mare

L‘asilo nido comunale finalmente è pronto ad aprire. Se non
il 13 settembre, per l’inizio dell’anno scolastico 2021/2022, la
struttura di via Salvatore Ferretti, aprirà sicuramente entro la
fine del mese. Ad annunciarlo è stato l’assessore alla Scuola
di Cerveteri, Francesca Cennerilli.  «L’asilo è ultimato - ha
commentato l’Assessore - Si stanno ultimando i lavori nel
giardino esterno e stanno arrivando gli arredi». La struttura,
di circa 410 metri quadrati, ha una capienza di 30 posti si arti-
colerà in tre sezioni suddivise per fasce d’età: sei posti riser-
vati ai lattanti (da 3 a 12 mesi), 12 posti riservati ai semi
divezzi (dai 13 ai 24 mesi) e 12 posti riservati ai divezzi (da
25 a 36 mesi). «La ditta che si è aggiudicata l’appalto per la
gestione dell’asilo - ha proseguito Cennerilli - è già operativa
e nei prossimi giorni contatteremo tutte le famiglie per le
iscrizioni e riapriremo i termini perché ancora qualche posto
libero». «Aprire l’Asilo Nido Comunale, il primo della storia
di Cerveteri, è sempre stato uno dei nostri obiettivi -aveva
spiegato già ad aprire scorso l’assessore Cennerilli - dopo un
lungo lavoro burocratico e strutturale siamo oramai prossimi
a renderlo operativo. Invito pertanto tutte le famiglie interes-
sate a consultare con estrema attenzione gli atti pubblicati sul
sito del Comune e a partecipare».

Pronto ad aprire
l’asilo nido comunale

Tutto pronto per l’apertura del nuovo anno scolastico nella città etrusca

Scuole di Cerveteri: ultimi “ritocchi”
prima del suono della campanella

Appuntamento alle 18 
all’interno della struttura 
della spiaggia Liberamente

La riapertura, la zona bianca, il
venir meno delle chiusure se da
un lato potrebbero far pensare
finalmente a una boccata d’os-
sigeno alle tante famiglie che in
questi ultimi due anni si sono
ritrovati a fare i conti con le
restrizioni imposte dal corona-
virus, con la perdita del posto
di lavoro, la cassa integrazione
o la diminuzione dello stipen-
dio; dall’altra parte, purtroppo,
non sono riusciti a “risolvere”
la situazione. «Ci stiamo por-
tando dietro gli strascichi del
covid a livello contributivo», ha
spiegato l’assessore ai servizi
sociali di Cerveteri, Francesca
Cennerilli. In questi due anni è
aumentato il numero di perso-
ne che si sono ritrovate a bussa-
re alla porta del Comune per
chiedere aiuto. «Si tratta di una
nuova fascia di utenza che
prima non aveva questa neces-
sità», ha proseguito
l’Assessore. Famiglie di ceto
medio-basso, che magari prima
dell’emergenza sanitaria non

navigavano nell’oro ma grazie
alle entrate mensili (gli stipen-
di) riuscivano a rimanere a
galla. «I sostegni del Governo e
della Regione ci hanno permes-
so di dare più aiuto ai cittadini
tramite i bonus spesa (ancora
aperti), i contributi per i canoni
di locazione e altri fondi appe-
na arrivati e che metteremo a
disposizione appena chiudere-

mo le domande per i bonus
spesa», prosegue ancora
Cennerilli. Le famiglie che si
sono rivolte al Comune in que-
sti ultimi due anni sono vera-
mente tante e nonostante quan-
ti si sono rivolti al Comune ora
hanno avuto una risposta posi-
tiva, le richieste continuano. Le
richieste sono molteplici.
Ognuno ha una sua necessità

particolare, con il Comune che
si è ritrovato, in questi ultimi
due anni, a cercare di dare una
risposta a un numero di utenti
sempre più alto. «C’è stato un
incremento del 40-50% rispetto
agli anni precedenti. Speriamo
sia solo legato all’emergenza
covid e che il ripartire dell’eco-
nomia possa aiutarli», ha pro-
seguito ancora l’assessore ai
Servizi Sociali. Agli aiuti degli
uffici comunali ovviamente
vanno sommati anche gli aiuti
dei volontari della Protezione
civile comunale, anche questo
week end impegnati in una rac-
colta di generi di prima necessi-
tà per la costituzione di quei
pacchi alimentari che andranno
poi distribuiti tra i nuclei fami-
liari più in difficoltà. Una cosa
però appare certa: «Se dovesse-
ro finire i fondi statali e regio-
nali e la situazione dovesse
rimanere questa, probabilmen-
te dovremmo dare seguito a un
impegno di spesa comunale
molto importante».

Pandemia, incremento del 40-50%
delle richieste ai Servizi sociali
L’assessore Francesca Cennerilli: “Ci stiamo 
portando dietro gli strascichi del covid a livello economico”
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di Marco Di Marzio

Brevissimi filmati in grado di
spiegare i concetti essenziali di un
elemento peculiare caratterizzan-
te le principali civiltà della storia
antica. Con il nome di “Scintille di
Storia Antica”, da Marco Mellace,
divenuto una celebrità nel campo
delle ricostruzioni 3D, arriva
infatti una nuova opportunità di
scoprire ulteriormente lati nasco-
sti del nostro passato, seguendo lo
spirito del fascino e dello stupore
visivo vissuto per un arco di
tempo limitato, ricorrendo ad una
tecnica espositiva multimediale
tesa a favorire la conoscenza
tenendo castamente vivo l’interes-
se, sia in essere che in successione.
Un fatto inedito non soltanto nel
campo delle ricostruzioni tridi-
mensionali quella introdotta da
colui conosciuto in ogni angolo
del pianeta con il soprannome di
Flipped Prof, che data la curiosità
in essa scaturente ha spinto la
redazione di Baraondanews ha
incontrare di nuovo Mellace così

da scoprire insieme la sua nuova
creatura, capace come sempre di
suscitare la meraviglia da parte
dei visitatori.
Caro Marco, nel ringraziarti
come sempre per lo spazio con-
cesso, puoi spiegarci la tua nuova
iniziativa denominata “Scintille
di Storia Antica”?
“Si! Si tratta di brevi filmati, creati
attraverso le mie ricostruzioni 3D,
che possono essere utilizzati dai
docenti, sia come “Flipped
Classroom” sia come strumento
di supporto per la didattica a
distanza e frontale. Facciamo un
esempio: se un professore vuole
spiegare ai suoi studenti le pira-
midi e con esse vuole approfondi-
re la piana di Giza, può andare sul
mio canale YouTube, denominato
“Flipped Prof”, ed aprire uno dei
12 filmati della serie “Scintille di
Storia Antica” della durata di
circa 1 minuto, permettendo così a
tutti di conoscere ancor meglio il
tema. In sostanza, le immagini che
vediamo sui libri di storia antica a
scuola prendono forma in 3D”.

Quali argomenti trattano i video in
essa contenuti?
“Nello specifico si rivolgono alle
linee guida dettate dal Ministero
della Pubblica Istruzione per il
primo anno delle scuole secondarie
di secondo grado di storia. I filmati
però, essendo molto semplici, pos-
sono essere inoltre utilizzati da tutti.
Gli argomenti trattati vanno dal vil-
laggio del neolitico fino al Colosseo,
per intenderci la Roma antica”.
Dove nasce l’idea?
“L’idea nasce dall’esigenza che sen-
tivo di creare delle pillole in grado
di supportare alunni e colleghi
attraverso brevissimi contenuti, tra-
mite le mie ricostruzioni 3D, con al
loro interno inserite delle informa-
zioni essenziali capaci di poter fissa-
re facilmente i concetti fondamenta-
li legati ai luoghi più importanti del-
l’antichità”.
Quali emozioni si sono provate nel
vedere realizzato il progetto?
“Le emozioni provate sono state
tante. Sono molto soddisfatto di
questo lavoro perché credo di esse-
re riuscito a creare un contenuto

molto semplice, al tempo stesso
breve, dove in circa 1 minuto si è
nelle possibilità di comprendere
molto di un luogo, di una civiltà o di
molti altri aspetti. Sono convito che
grazie a questo nuovo supporto
potrò essere di aiuto a molti colleghi
professori e studenti”.
Essendo tu un Professore, dove
può essere applicato in abito for-
mativo?
“Come già accennato, può essere
applicato sia per una lezione di tipo
frontale che per una “Flipped
Classroom”, anche da remoto. Ciò
può inoltre fornire quegli elementi
base con i quali strutturare delle
prove ad esempio a risposta multi-
pla così da poter verificare il livello
di attenzione degli alunni. Infine,
un suo possibile utilizzo, può essere
destinato per tutti quegli alunni che
hanno difficoltà di apprendimen-
to”.
Il progetto è destinato ad ampliar-
si?
“Il gruppo dedicato all’antichità è
chiuso, poiché come detto, segue le
linee guida dettate dal Ministero

della Pubblica Istruzione per il
primo anno delle scuole secondarie
di secondo grado di storia. In futuro
però ho in mente di fare “Scintille di
storia medievale”.”
Uscendo un attimo dall’argomento
caro Marco, fino a questo momen-
to quante sono state le ricostruzio-
ne 3D da te operate?
“Circa 400 le ricostruzioni 3D totali
da me create. È bene però precisate
che molte di esse sono state rag-
gruppate per aree, come ad esem-
pio per Siracusa. Nello specifico
dunque saranno circa 100 quelle
comprendenti le città e i siti anti-
chi”.
Dove spaziano in arco di tempo e
territorio?
“In tutto il mondo ed andiamo dalla
storia antica fino addirittura alla
fine del 1800. Infatti, in questi giorni
sto realizzando per Ladispoli, la
città in cui sono nato e cresciuto, la
nascita della Stazione Balneare
avvenuta nel 1888”.
Il tuo lavoro di ricostruttore 3D già
molto apprezzato sta ottenendo
nuovi riconoscimenti?

“Certamente e di questo ne sono
naturalmente felicissimo. Una delle
mie ricostruzioni infatti, quella di
Pestum degli antichi greci, è rientra-
ta all’interno di un progetto molto
importante, dedicato al rilancio dei
siti archeologici italiani, denomina-
to Alumni Small Grants Program,
che fa capo all’Ambasciata Usa in
Italia, nato a seguito delle difficoltà
prodotte dalla pandemia”.
Caro Marco, nel ringraziarti nuova-
mente per l’intervista concessa, ti
chiediamo in conclusione quali
sono le ricostruzioni 3D di prossima
immediata uscita? 
“Ladispoli 1888! Sicuramente la
vedremo entro la fine di settembre.
L’opera sarà poi riportata nel libro
di prossima uscita dal titolo
“Ladispoli – Un lungo viaggio nel
tempo – Volume 3 – Tremila anni
tra storia e immagini”, che oltre al
mio contributo è scritta da Luana
Bedin, Cristina Calabrese, Luigi
Cicillini, Pino Cifani, Nardino
D’Alessio, Marco Di Marzio,
Crescenzo Paliotta e Claudio
Nardocci”.

“Riportare la semplice percentuale di
abbattimento è stato in questo caso un
furbesco tentativo fuorviante”.
L’assessore al bilancio di Ladispoli,
Claudio Aronica, replica ai partiti di
opposizione che sulle diverse modali-
tà adottate da Ladispoli e Cerveteri
per aiutare i commercianti che hanno
sofferto dell’emergenza covid. “È
chiaro che preferirei occupare il
tempo non dedicandomi a sterili pole-
miche, mi permetto però di farlo io un
semplice raffronto proprio rispetto a
quanto riportato nel comunicato, i
fondi che ‘il Governo nazionale dopo
poco tempo, con lungimiranza, ha
posto a disposizione degli enti locali’
per la nostra amministrazione sono
stati pari a € 300.000,00 mentre quelli
per il comune di Cerveteri sono stati
pari a € 245.000,00.Riportare la sem-
plice percentuale di abbattimento è

stato in questo caso, un furbesco ten-
tativo fuorviante che però non ha
messo in luce altro che la nostra citta-
dina ha un tessuto produttivo ben più
significativo rispetto a quello dei
nostri confinanti di Cerveteri e che,

anche in questo caso, gli aiuti destina-
ti agli enti locali non hanno seguito le
effettive necessità degli stessi ma, in
una comprensibile ricerca di velocità,
in un semplice calcolo in base agli abi-
tanti”.

Creata da Marco Mellace una playlist di 12 video YouTube per spiegare i concetti
essenziali di un elemento peculiare caratterizzante le principali civiltà della storia antica
“Scintille di Storia Antica”: Flipped Prof
racconta il passato attraverso brevi filmati 3D
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Sconto Tari, interviene Aronica
“Riportare la semplice percentuale di abbattimento
è stato in questo caso, un furbesco tentativo fuorviante”

Amici lettori, segnatevi sul calenda-
rio la data di mercoledì 29 settembre.
Quel giorno si realizzerà infatti il più
grande evento su Caravaggio mai
realizzato prima a Ladispoli e
Cerveteri nella splendida cornice
della Villa dei desideri, la meraviglio-
sa location nota per ospitare sontuose
cerimonie e memorabili banchetti. In
questo articolo vi possiamo fornire
ancora pochi particolari, il program-
ma completo della manifestazione
sarà reso noto nei prossimi giorni, ad
organizzare l’evento sono il Rotary
Club di Cerveteri e Ladispoli e l’asso-
ciazione “Sui passi di
Caravaggio”che hanno unito le forze
per coniugare l’arte e la storia del
grande pittore lombardo ad una
lodevole iniziativa di beneficenza a

favore dei bambini. Abbiamo appre-
so che l’evento, per il quale sono pre-
visti almeno 300 partecipanti, sarà un
cocktail di esposizione di dipinti
museali, dibattito sul legame tra
Caravaggio ed il territorio di
Ladispoli e Cerveteri, momenti di
intrattenimento musicale e culturale
ed una gustosa cena in uno dei locali
più belli in assoluto del litorale quale
Villa dei desideri. Gli organizzatori
non lasciano trapelare nulla ma sem-
brerebbe che all’evento saranno pre-
senti anche noti esponenti del mondo
del cinema, del giornalismo e dello
spettacolo, richiamati dal forte spirito
di solidarietà che animerà la serata.
La pittura di Caravaggio dunque si
fonderà con la concreta volontà di
aiutare bambini in difficoltà. La

manifestazione sarà patrocinata gra-
tuitamente dalle amministrazioni
comunali di Ladispoli e Cerveteri, gli
organizzatori contano di avere la pre-
senza in sala dei sindaci Alessandro
Grando e Alessio Pascucci. Nei pros-
simi giorni vi sveleremo maggiori
particolari, pubblicheremo la locan-
dina ufficiale, annunceremo i nomi
degli ospiti illustri e soprattutto si
saprà come poter partecipare
all’evento la cui data non è stata scel-
ta a caso. Il 29 settembre del 1571
Caravaggio nasceva a Milano, a
distanza di 450 anni celebreremo la
ricorrenza con arte, cultura e solida-
rietà. Michelangelo Merisi era il pitto-
re dei dimenticati e delle persone in
difficoltà, quale miglior modo per
ricordarne la grandezza artistica?

Il 29 settembre il più grande 
evento su Caravaggio mai realizzato 
prima a Ladispoli e Cerveteri



“Fresche parole”, libri e letture
a Civitavecchia con Alicenova

Tre bandi a sostegno
delle famiglie in difficoltà

Droni sulle spiagge per misurare la temperatura
dei bagnanti, il progetto che non ‘decolla’
Da un lato la cancellazione da parte della Asl Roma 3 dell'iniziativa, dall’altro
la “bocciatura” della Regione: “Su Ostia non ci sarà alcun volo di drone”
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Un drone da far volare sulle
spiagge del litorale romano
per misurare la temperatura
corporea dei bagnanti. Questa
l’iniziativa che nei giorni scor-
si era stata annunciata dalla
Asl roma 3. «Il drone – si legge
nella nota della Asl Roma 3 –
volerà ad un’altezza non infe-
riore a 25 metri dal livello del-
l’acqua ed a una distanza non

inferiore a 30 metri dalle per-
sone. Scopo del volo è il con-
trollo della temperatura che
avverrà in modo automatico
da parte del dispositivo. La
tecnologia accompagna le
nostre vacanze e la sicurezza
in spiaggia». Ma l’evento,
annunciato dall’azienda sani-
taria è stato successivamente
cancellato dalla stessa «a causa

delle cattive condizioni mete-
reologiche previste per il fine
settimana». Intanto, a “boccia-
re” l’iniziativa annunciata
dalla Asl Roma 3 è stato l’as-
sessore regionale alla sanità,
Alessio D’Amato: «Su Ostia
non ci sarà alcun volo di
drone, è un’iniziativa autono-
ma della Asl Roma 3 che non
rientra nella programmazione

dell’Unità di Crisi Covid-19. Il
presidente della Regione
Lazio Nicola Zingaretti ha
chiesto una relazione al
Direttore Generale della Asl.
Attualmente le uniche speri-
mentazioni condivise, con
l’ausilio dei droni, riguardano
il trasporto di medicinali e
sono state fatte dall’Ospedale
Pediatrico Bambino Gesù». 

Libri e letture al Parco della Resistenza di
Civitavecchia durante il mese di settembre 2021. La
cooperativa sociale Alicenova, in collaborazione con
Fattorie Solidali, promuove la rassegna “Fresche
Parole” presso Stay Fresco, il caffè nel parco gestito
dalla stessa Alicenova. Dopo il primo appuntamento
di ieri con Giuseppe Tartaglione, che ha presentato il
suo libro “Il cibo ci salverà. Un’arma di prevenzione
di massa”, il programma proseguirà domani lunedì
6 settembre alle 18 con i laboratori di lettura per bam-
bini “Se leggi tu… leggo anch’io”, con letture ad alta
voce a cura della Fondazione Angelo e Mafalda
Molinari Onlus. Venerdì 17 settembre alle 18 nuovo
appuntamento con i libri, con Valentina Anzellotti
che presenta “Le avventure di Tommy e Luna alle
prese con il re Batuffolo”, una storia di un tempo
sospeso tra realtà e fantasia, adatto a bambini dai cin-
que anni. Conduce l’intervista Roberto Latella, socio-
logo, educatore e storico partner di Alicenova. Infine,
mercoledì 22 settembre, sempre alle 18, Roberto

Latella presenta il suo libro “Un educatore da favola.
Riconoscere il proprio stile educativo attraverso i
personaggi delle favole”. Uno strumento utile per
insegnanti, genitori o operatori sociali per individua-
re e valorizzare il proprio stile educativo, viaggiando
attraverso il mondo delle favole. Modera l’incontro
Leonardo Iena, educatore Alicenova. Per informazio-
ni: 345.4487503 – Facebook: Stay Fresco.

L’assessore ai Servizi Sociali e
alla Sanità Pierluigi D’Emilio
ha indetto tre bandi a sostegno
dei cittadini in difficoltà. Si trat-
ta di contributi destinati a fami-
glie in stato di disagio che pos-
sono avere una boccata di ossi-
geno alla loro situazione econo-
mica. “Si possono presentare le
domande – dice D’Emilio – per
usufruire delle misure di soste-
gno dei buoni spesa, dell’acces-
so al fondo di morosità incolpe-
vole e dei contributi integrativi
ai rimborsi per le locazioni da
gennaio a agosto, che entrano
in vigore subito. Grazie all’im-
pegno di tutti, ed in particolare
agli uffici dei Servizi Sociali,
questo assessorato è riuscito ad

attivare ben tre misure a soste-
gno delle famiglie in difficoltà”.
“Cliccando sugli appositi link
che troverete sul sito del
Comune, potrete trovare tutta

la documentazione esplicativa,
i moduli per presentare le
domande e le indicazioni su
quali sono i documenti da pre-
sentare”.

Un uomo sarebbe stato investito da un’auto in transito, sul posto Cc e sanitari del 118, ripercussioni sul traffico
Santa Marinella, ancora un incidente sulla via Aurelia
Ancora un brutto incidente
sulla statale Aurelia. Un uomo,
che molto probabilmente stava
attraversando la strada, è stato
investito da un’auto in transi-
to. L’incidente è avvenuto nei
pressi del centro commerciale,
nei pressi dell’imbocco del-
l’autostrada A12 Civitavecchia
sud. Sul posto si sono subito
portati i soccorsi per il traspor-
to in ospedale. Presenti anche
le forze dell’ordine per i rilievi
del caso. Al momento si viag-
gia in senso alternato.

Aurelia più sicura:
partita la petizione

E’ stata avviata una petizione
da parte di un gruppo di citta-
dini, che fanno presente delle
grave situazione sulla viabilità
al km 59 della via Aurelia e
delle strade adiacenti, quali via
Buonarroti, via Botticelli, via
Leonardo Da Vinci e la man-
canza di messa a norma della
sicurezza stradale. “Mancano i
segnali stradali riguardo i limi-
ti di velocità con quelli presen-

ti fatiscenti e rotti – scrivono i
firmatari – sono già stati infor-
mati gli organi competenti del
Comune e non ci hanno mai
ascoltato. Non sono presenti
tutor o photored, istallati in
molte strade provinciali nel
territorio nazionale. Con la
segnalazione, chiediamo l’isti-

tuzione di una rotatoria, peral-
tro già chiesta in passato, sulla
via Aurelia con sbocco in via
Buonarroti che, data la sua
ampiezza, potrebbe salvaguar-
dare la sicurezza sia per i limi-
ti di velocità che per gli attra-
versamenti al mare. In quel
punto, non ci sono strisce

pedonali né un marciapiede
che permetta di utilizzare l’en-
trata allo stabilimento. Inoltre,
serve un marciapiede lungo la
consolare che costeggi l’istitu-
to religioso in via di ristruttu-
razione, dalla fermata del
Cotral allo stabilimento bal-
neare”.



Bracciano, nuovo incendio di sterpaglie:
intervento di Vigili del Fuoco e Prot. Civile

Santa Severa: al Castello
una nuova unione civile

Martedì 8 settembre Matteo Renzi a Civitavecchia
per presentare il suo nuovo libro “Controcorrente”

Le farmacie del territorio pensano ad iniziative mirate per agevolare l'utenza
Green pass e tamponi,
tante richieste dai lavoratori

Il settore ha già appaltato opere per 80mila
euro per l’asfaltatura di alcune arterie
Al via la manutenzione
delle strade
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Si moltiplicano le richieste per i
tamponi vista l’obbligatorietà
del green pass per accedere
anche ai posti di lavoro come ad
esempio le scuole e le farmacie
del territorio pensano ad inizia-
tive mirate per agevolare l’uten-
za. La farmacia Spurio spiega di
aver ricevuto diverse decine di
richieste da parte di lavoratori,
soprattutto personale scolastico
(ata o docenti), preoccupati dal
fatto di dover effettuare un tam-
pone ogni 48 ore pagando di
tasca propria. “Tante persone –
ha spiegato il dottor Riccardo
Spurio – con l’arrivo di settem-
bre ci hanno spiegato di non
essere vaccinate e di aver la

necessità di effettuare tre tampo-
ni a settimana (ogni tampone
negativo concede un pass di 48
ore) per recarsi sul posto di lavo-

ro”. In assenza del vaccino esse-
re costretti ad effettuare tre test a
settimana può essere una spesa
gravosa  quindi la farmacia

Spurio (che aveva già aderito
all’iniziativa Federfarma per
tamponi a 15 euro per gli over 18
e ad 8 euro per la fascia 12-17) ha
escogitato un pacchetto – non
nominale – di 12 test da acqui-
stare tutti insieme al prezzo di
120 euro. I tamponi potranno
poi essere effettuati nel tempo,
non necessariamente dalla stessa
persona. Simile l’iniziativa della
farmacia del dottor Paolo Turchi
che sulla propria pagina social
annuncia un forte sconto per il
corpo insegnanti. “In segno di
solidarietà – scrivono dalla far-
macia – con il corpo insegnanti,
per loro nel mese di settembre
tamponi a dieci euro”.

Sono in arrivo, a partire da questo
mese, diversi lavori attinenti la
viabilità cittadina di manutenzio-
ne stradale. Infatti, il settore com-
petente ha provveduto in questi
giorni ad appaltare circa 80mila
euro di opere con le quali saranno
asfaltate tra le altre, via Punico
dall’incrocio con via IV
Novembre sino alla rotatoria di
via delle Colonie, via Sauro,
Lungomare Marconi intersezione
con via Battisti, porzione della via
Aurelia all’altezza de “La spiag-
gia”. “Grazie al contributo con-
cesso dall’Astral di 100mila euro
– dice il sindaco Tidei – la quale
curerà interamente sia il procedi-
mento che la direzione lavori, a
partire da fine mese sarà riasfalta-
to il tratto di Aurelia compreso tra
l’incrocio con via Punico e via
Bassani, nonché tra via della
Conciliazione e via della
Repubblica. Inoltre, sono state
avviate le procedure di gara, che
presumibilmente porteranno
all’aggiudicazione definitiva
all’affidamento di ulteriori opere
viarie con i contributi della
Regione Lazio senza comparteci-
pazione dell’Ente. Di cui 200mila
euro per il rifacimento del conglo-
merato bituminoso in via Fermi,
di via G.Cesare, via delle Colonie,
via Aurelia da via Punico a via
Garibaldi, via Tanaro e via Conti
di Galeria. 150mila euro per la
sistemazione delle carreggiate
stradali in via della Libertà dal-
l’intersezione con via Aurelia
all’altezza dell’area ex fungo, via

Rucellai da via Castronovo a via
Cicerone, via della Monacella e
via Battisti. A tutto ciò, si aggiun-
ge che sono in corso le necessarie
e propedeutiche richieste di nulla
osta agli enti sovracomunali per
l’implementazione del posiziona-
mento di nuove pensiline per le
fermate del trasporto pubblico da
porre lungo il territorio comunale
a seguito dell’ottenimento di altro
finanziamento concesso dalla
Cotral nell’ambito della proget-
tualità “Insieme ai Comuni”, per
circa 30mila euro, ed in particola-
re da installare lungo la via
Aurelia in via Moneta, in via del
Castello, ex piscina comunale, via
Raffaello”. “E’ inoltre in corso –
conclude Tidei – la stesura di altra
progettualità da parte degli uffici
comunali preposti, pari a circa
95mila euro, per la manutenzione
stradale di via degli Etruschi dal-
l’incrocio con l’Aurelia,
Lungomare Pyrgi da via Olimpo
a via del Tirreno, via dei Fenici,
via del Tirreno, via Fermi, via
Pirandello e via Volterra”.

Verso le 16.30 di ieri un incendio di ster-
paglie è divampato a Bracciano in via
della bonifica. Le fiamme hanno interes-
sato sterpaglie, un cumulo di potature
coinvolgendo gli alberi e i palo Telecom
sulla sede stradale. L’incendio ha causa
del vento si è propagato anche sulla Via
Braccianese Claudia, interessando anche
la massicciata ferroviaria creando così
anche difficoltà al traffico dei treni. Il tem-
pestivo intervento dei Vigili del Fuoco,
della loro squadra boschiva, e di diverse
squadre di volontari della Protezione
Civile come Avab, Cerveteri, gruppo

comunale Bracciano e Manziana, hanno
evitato il peggio in quanto le fiamme di
sono avvicinate pericolosamente vicino
alcune abitazioni e il fumo sprigionano ha
creato problemi alla viabilità. Sul posto
sono giunte anche 2 pattuglie della poli-
zia locale di Roma Città Metropolitana
per controllare la viabilità. Spento l’incen-
dio dopo circa 3 ore di lavoro da parte dei
soccorritori i poliziotti hanno chiuso la
strada in quanto ci sono alberi e pali peri-
colanti che mettono a rischio l’incolumità
degli automobilisti fino al ripristino delle
condizioni di sicurezza previste.

Una nuova unione civile si è svolta
presso il Comune di Santa
Marinella. A darne notizia dal pro-
prio profilo Facebook il Sindaco
Pietro Tidei. A convolare a nozze
due donne, Elisabetta e Barbara. Il
tutto svoltosi nella splendida cor-
nice di Castello di Santa Severa.

Il prossimo martedì 8 settem-
bre Matteo Renzi farà tappa a
Civitavecchia. Il leader di
Italia Viva infatti sarà al
Teatro Traiano per presentare
il suo nuovo libro Contro
Corrente. A darne la notizia
gli organizzatori dell’evento.



“Nessuna criticità riscontrata nei
primi giorni”. Parola del nuovo diri-
gente scolastico dell’istituto
Guglielmotti Roberto Ciminelli, un
veterano della presidenza, con il suo
primo incarico a guida di un istituto
comprensivo che risale al 2007.
Negli ultimi tre anni – dal 2018 – è
stato dirigente scolastico dell’istituto
di istruzione superiore “Piazza della
Resistenza, 1” di Monterotondo e
ora è alla guida del Guglielmotti.
Anche nell’istituto si è proceduto
con il controllo del green pass per il
personale scolastico in ingresso ma,
come nel resto delle scuole cittadine,
non ci sono stati i problemi rilevati
magari nelle grandi città. “Siamo in
attesa di linee definitive - ha conti-
nuato Ciminelli - ma le cose vanno
bene. Sicuramente questa è una
situazione che nessuno di noi aveva

già vissuto e si fa di necessità virtù.
Sono d’accordo con quanto detto nei
giorni scorsi dai colleghi degli altri
istituti cittadini”. Ciminelli fino a
pochi giorni fa era ancora a
Monterotondo dove si erano già
organizzati per il controllo senza
troppi disagi. “Certo – ha aggiunto il
dirigente scolastico – va detto che
controllare quotidianamente e preci-
samente i pass non è oggettivamen-
te possibile ma in questa fase abbia-
mo in servizio circa il 20-30% del
personale in organico”. Si resta
quindi in attesa di procedure sem-
plificate in grado di snellire le proce-
dure di entrata e controllo del green
pass, per fare questo sarà fondamen-
tale la “super” app promessa dal
Ministero che dovrebbe arrivare
prima del 13 settembre, quando
tutto il personale sarà operativo.

Il dirigente Ciminelli: ''In attesa di linee definitive ma le cose stanno andando bene''

Guglielmotti, primi giorni senza criticità
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Sono in dirittura di completamento i lavori
avviati dall’amministrazione comunale di
Fiumicino all’interno degli istituti scolastici
del territorio. Alla Lido Faro sono state rea-
lizzate due nuove aule, che si aggiungono
alle circa 30 costruite lo scorso anno. Gli
interventi hanno interessato anche l’ammo-
dernamento degli spazi ludici, di alcune
palestre, di diversi bagni che “nel corso
dello scorso anno scolastico hanno manife-
stato problemi”, ha spiegato l’assessore ai
lavori pubblici, Angelo Caroccia. “Inoltre –
ha proseguito – sono stati revisionati gli
impianti antifurto e quelli elettrici ed è stata
effettuata la manutenzione straordinaria di
diverse coperture delle strutture che presen-
tavano infiltrazioni d’acqua”. “Nel plesso di
via del Granaretto si stanno realizzando i
portici esterni e alla scuola Segre in via del
Faro altre due aule sono state ampliate per
permettere il distanziamento – ha concluso
l’assessore Caroccia -. Infine, alle ditte vinci-

trici di gara sono stati assegnati i lavori di
sostituzione della quasi totalità degli infissi
nei plessi scolastici Porto romano e
Colombo in via dell’Ippocampo. Il nostro
impegno sulle scuole è sempre massimo”.

Realizzate due nuove aule alla Lido faro e ammodernati 
gli spazi ludici, alcune palestre, diversi bagni 
che nel corso dello scorso anno avevano manifestato problemi
Fiumicino, Caroccia: “In dirittura
di arrivo gli interventi nelle scuole”

«Viviamo in una città sporca, fatta di cartac-
ce e rifiuti abbandonati in ogni dove». A pun-
tare i riflettori sullo stato di degrado in cui
versa la città aeroportuale è il capogruppo di
Crescere Insieme, Roberto Severini. «La cosa
più sconcertante – spiega il Capogruppo – è
la modalità con cui vengono effettuati gli
sfalci del verde pubblico: si taglia l’erba, ma
lo sfalcio viene lasciato incompleto e i bordi
delle strade sono pieni di tutta l’immondizia
che ne viene fuori. Non è questa la città che
vogliamo vedere e non è questa la città in cui

vogliamo vivere. Fiumicino è sporca da nord
a sud. Da sempre chiediamo a gran voce di
rendere unito tutto il territorio, ma ora l’uni-
ca cosa che ci accomuna è la sporcizia».
«Quello che manca è un collegamento tra le
aree del Comune, i lavori pubblici e l’am-
biente. L’Amministrazione deve intervenire
per restituire ai residenti il decoro che meri-
tano – conclude Severini -. E’
l’Amministrazione ad essere in possesso dei
bandi, degli appalti ed è lei che è pagata per
ripulire la nostra città»

Severini (Crescere insieme):
“Fiumicino sporca da nord a sud”

TOLFA – Proseguono a Tolfa gli interventi che esprimono tri-
stezza per la partenza del parroco Don Giovanni dopo 28 anni di
servizio attivo nel paese collinare. L’Asda Tolfa: “Parti, gabbia-
no, è l’ora d’essere grandi nel cielo, cercare il cibo da soli, sceglie-
re il nido che vuoi. Con le note di un canto vogliamo salutare e
ringraziare don Giovanni per aver condiviso nelle gioie e nelle
difficoltà questa esperienza di fede. Che il Signore ti illumini e ti
sostenga nell’affrontare questo nuovo incarico in abbandono
fiducioso alla volontà di Dio. Buon cammino di fede Don
Giovanni”. Laura Pennesi a nome di tutta l’associazione Adamo
Monti della Tolfa: “Sono tanti i motivi che ci spingono a trovare
modi per dire grazie a qualcuno. Oggi proviamo a trovare nelle

parole un modo per ringraziare te, don Giovanni, anche se poi le
parole possono farlo solo in parte. Sin dall’inizio del tuo manda-
to sei stato sempre presente per la tua comunità e per chiunque
ne avesse avuto bisogno. Ci hai dato in tutto questo tempo un
grande esempio di fede, di umanità e di uguaglianza. Sei stato
un punto di riferimento costante per il nostro paese ed una guida
spirituale eccellente. Hai partecipato sempre con impegno a tutte
le iniziative dell’associazione in cui ti abbiamo coinvolto, hai
condiviso con noi momenti delicati ma anche momenti di festa.
Per questo motivo non possiamo che ringraziarti. Ti ringraziamo
inoltre perché oltre ad essere un ottimo parroco sei anche un
uomo dal cuore grande. Ringraziamo Dio ogni giorno per averci

fatto incontrare te. L’Adamo ti aspetta per affrontare e condivi-
dere altri progetti insieme 20 km di distanza non ci divideranno.
Ti vogliamo bene gruppo Adamo Monti della Tolfa”. Marika
Compagnucci e l’associazione La Filastrocca: “Un ringraziamen-
to di cuore a Don Giovanni per gli anni di collaborazione con la
nostra associazione. I ricordi più belli vanno alle nostre messe
celebrate all’interno del villaggio di Babbo Natale! Grazie per
averci sostenuto sempre”.

Il parroco dopo 28 anni si trasferisce a Civitavecchia

I saluti: tanti messaggi dalla comunità
di Tolfa per don Giovanni Demeterca



Foto di gruppo con la Coppa
dell’Europeo per gli Azzurri,
che a Coverciano hanno posato
per alcuni scatti insieme al pre-
sidente della FIGC Gabriele
Gravina e a tutto il personale
degli uffici federali e del Centro
Tecnico che quest’estate ha
lavorato dietro le quinte offren-
do un prezioso contributo alla
vittoria del torneo continentale. 
La Nazionale ha quindi ricevu-
to il Pegaso d’Oro della
Regione Toscana, con il gover-
natore Eugenio Giani e il presi-
dente del Consiglio regionale
Antonio Mazzeo che hanno
consegnato il premio al presi-
dente Gravina, al Ct Roberto
Mancini e al capitano Giorgio
Chiellini.
Nella mattinata di venerdì scor-
so il presidente Gravina ha
anche fatto visita ai bambini
dell’ospedale Meyer, che mar-
tedì a Coverciano avevano
incontrato gli Azzurri assisten-
do alla seduta di allenamento
dell’Italia di Roberto Mancini
per poi visitare il Museo del
Calcio. Il numero uno della
FIGC, accolto dal direttore del-
l’ospedale pediatrico fiorentino
Alberto Zanobini, ha donato ai
piccoli pazienti palloni, sciarpe

e altri gadget della Nazionale
portando tutto l’affetto del
mondo azzurro.
Intanto, dopo il pareggio nel
match disputato a Firenze con
la Bulgaria, gli Azzurri sono
tornati ad allenarsi per la sfida
di domenica con la Svizzera: a
Basilea l’Italia sa di giocarsi una
fetta importante della qualifica-
zione a Qatar 2022, con il primo
posto del girone che assicura
l’accesso diretto al Mondiale
senza dover passare dallo
spauracchio dei play off.
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U19 Femminile
si torna in campo
Diciotto mesi dopo l’ultima gara
disputata nel marzo 2020 nel
Torneo di La Manga e il lungo
stop dovuto alla pandemia, la
Nazionale Under 19 Femminile
torna in campo per una doppia
amichevole con l’Austria. La
prima gara si giocherà domenica
19 settembre (ore 16) allo stadio
‘Gino Colaussi’ di Gradisca
D’Isonzo, mentre la seconda sfida
è in programma martedì 21 set-
tembre (ore 10.30) allo stadio
‘Enzo Bearzot’ di Gorizia.
Il tecnico Enrico Sbardella ha convocato 24 calciatrici, chiamate a
radunarsi lunedì 13 settembre presso il Centro di Preparazione
Olimpica di Tirrenia. Il doppio test con l’Austria rappresenterà un
prezioso bando di prova in vista della prima fase di qualificazione al
Campionato Europeo, che dal 20 al 26 ottobre vedrà le Azzurrine di
scena in Veneto con le pari età di Polonia, Azerbaigian e Norvegia.
L’elenco delle convocate
Portieri: Beatrice Beretta (Tavagnacco), Astrid Gilardi
(Internazionale Milano), Valentina Soggiu (Juventus);
Difensori: Sofia Bertucci (Juventus), Federica D’Auria (Juventus),
Rossella Larenza (Pink Sport Time), Marika Massimino (Roma),
Angela Passeri (Internazionale Milano), Alice Pellinghelli (Sassuolo),
Giulia Semplici (Milan), Emanuela Testa (Roma);
Centrocampiste: Nicole De Canal (Sassuolo), Elisa Dal Brun (Milan),
Anastasia Ferrara (Roma), Valentina Gallazzi (Roma), Alice Giai
(Juventus), Elisa Mariani (Como), Maria Letizia Musolino
(Sampdoria), Emma Severini (Napoli);
Attaccanti: Nicole Arcangeli (Juventus), Chiara Beccari (Juventus),
Anita Maria Cochis (Internazionale Milano), Elisa Pfattner
(Juventus), Matilde Pavan (Internazionale Milano).
Staff Tecnico: Enrico Maria Sbardella; Assistente tecnico: Viviana
Schavi; Preparatore atletico: Adalberto Zamuner; Preparatore dei
portieri: Mattia Volpi; Match analyst: Simone Contran; Medici: Carlo
Massafra e Salvatore Caruso; Fisioterapista: Matteo Cossa;
Nutrizionista: Giulia Baroncini; Psicologhe: Sara Landi e Paola
Regnani; Segretario: Giulia Taccari

A Coverciano foto di gruppo
La Nazionale premiata con il Pegaso d’Oro della Regione Toscana

Azzurri in “posa” aspettando la Svizzera
Il presidente Gravina in visita all’Ospedale Meyer, festa tricolore per i bambini dell’ospedale fiorentino

Sbardella convoca 24 Azzurrine
per la doppia amichevole con l’Austria 

Si è conclusa il 25 agosto scorso la 42^ edizione del
Meeting per l’amicizia fra i popoli di Rimini inaugu-
rata dal Presidente della Repubblica Italiana Sergio
Mattarella, introdotto da Bernhard Scholz,
Presidente della Fondazione Meeting per l’amicizia
fra i popoli. Lo sport è stato in primo piano per tutta
la durata dell’evento. Tanti i campioni che si sono
succeduti sul palco per raccontare, attraverso la loro
testimonianza, il coraggio della sfida e come supera-
re i propri limiti. Il centrocampista della nazionale e
dell’Atalanta Bergamasca Calcio Matteo Pessina,
reduce dalla vittoriosa nazionale che ha trionfato agli
Europei di calcio, il nuotatore Gregorio Paltrinieri,
protagonista con un argento ed un bronzo alle
Olimpiadi di Tokyo 2020, e dell’unico pilota italiano
in Formula Uno, Antonio Giovinazzi. 
A dare il via alla prima giornata di convegni, è stata
Valentina Vezzali (nella foto in primo piano),

Sottosegretario di Stato alla Presidenza del Consiglio
dei Ministri con delega allo sport: “Bisogna riuscire
ad assecondare la voglia di sport che sta montando
soprattutto dopo i successi di questa estate azzurra.
Quei successi sono il frutto del lavoro silenzioso e
appassionato di migliaia di volontari e associazioni
dilettantistiche, ma anche della riforma dello sport
avviata nel 2018 che ha il merito, innanzitutto, di aver
portato al movimento sportivo circa 160 milioni di
euro in più in due anni”. E’ stata proprio la campio-
nessa plurimedagliata olimpica a parlare di come la
cultura sportiva sia pratica, filosofia, stile di vita, edu-
cazione, e di quanto in Italia questa sia trascurata,
ignorata, dimenticata. A cominciare dalla scuola.
“Si tratta della sfida più importante - continua -. Sin
dai primi giorni del mio insediamento ho avuto ben
chiaro che fosse uno degli obiettivi da raggiungere.
Mi sono impegnata sin da subito per prevedere l’in-

serimento dell’insegnante di scienze motorie a parti-
re dalla scuola primaria. È una grave lacuna del
nostro Paese. Infatti siamo all’ultimo posto in Europa
per ore di educazione fisica nell’intero percorso sco-
lastico; questo si ripercuote non solo sul benessere
dei nostri figli, ma sulla loro cultura sportiva, sulla
loro formazione e, soprattutto, sulla conoscenza del
proprio corpo”. Il sistema immunitario si rafforza
grazie ad una vita fatta di alimentazione equilibrata
e sport, i dati sull’obesità infantile sono allarmanti,
così come quelli delle allergie. Rafforzare la cultura
sportiva iniziando proprio dalle basi, dalla scuola
primaria, sarebbe di grande supporto alla formazio-
ne e alla crescita di bambini più forti anche da un
punto di vista immunitario, incidendo sicuramente
di meno anche sul SSN. Lo sport quindi come volano
sociale di “stile di vita”, senza tralasciare gli aspetti
più umani, quelli che possono essere considerati

espressione di quel coraggio dal quale scaturisce
l’audacia che serve per compiere “un’impresa” nella
vita di giovani e talentuosi sportivi. 
“Abbiamo definito un protocollo con il Ministero
dell’Istruzione - ha concluso Valentina Vezzani - e
stiamo lavorando, sotto l’egida del Presidente
Draghi, affinché questo anno così straordinario per lo
sport, possa vantare anche la conquista di un tra-
guardo agognato da oltre 40 anni”.

(di Camilla Taviti - Tratto da Sporteconomy.it)

Al meeting per l’amicizia fra i popoli 
di Rimini si parla di “Cultura dello Sport” 
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Si è chiuso con un gran finale,
in Piazza Municipio a
Castiglion Fiorentino (Ar) il
Premio Fair Play-Menarini, che
quest’anno festeggia 25 anni.
Un’edizione davvero speciale,
dato il ritorno dal vivo e con il
pubblico, dopo l’edizione 2020
segnata dalle restrizioni dovute
al Covid-19. Nella cornice del
Loggiato Vasariano, questa
sera sono stati premiati alcuni
tra i big dello sport italiano e
internazionale. “Oggi festeg-
giamo i primi venticinque anni
del Premio Fair Play Menarini:
un risultato incredibile in un
anno eccezionale per lo sport
italiano. Ci auguriamo che i
valori del fair play, fondati
sulla condivisione di principi
che rappresentano la vera
essenza dello sport, possano
aiutarci a guardare con ottimi-
smo al futuro” - ha dichiarato
Ennio Troiano, Direttore
Risorse Umane di Menarini,
title sponsor dell’evento. La
serata, in diretta televisiva su
Sportitalia, è stata condotta
nuovamente dal giornalista
Lorenzo Dallari con l’ex palla-
volista Rachele Sangiuliano,
che hanno raccontato le gesta
dei grandi nomi dello sport vin-
citori del Premio di quest’anno.
Molti sono stati i vincitori: dal-
l'ex tennista svedese Stefan
Edberg allo storico capitano
della Pallacanestro Cantù
Pierluigi Marzorati, passando
per la pluripremiata nuotatrice
ungherese Katika Hosszu, la
calciatrice Eleonora Goldoni, il
canottiere e campione olimpico
Romano Battisti, l’ex judoka e
allenatore Matteo Marconcini,
il campione olimpico di pugila-
to Patrizio Oliva, gli ex calciato-
ri Sinisa Mihajlovic, Massimo

Bonini e Patrick Kluivert, fino
ad arrivare all’ex arbitro
Pierluigi Collina, vincitore del
Premio Sustenium Energia e
Cuore, che non ha presenziato
alla kermesse ma ha lasciato un
videomessaggio di ringrazia-
mento, alle canottiere Valentina
Rodini e Federica Cesarini, vin-
citrici della medaglia d’oro a
Tokyo 2020, a cui è andato il
Premio speciale “L’Italia nel
cuore”, alla giornalista Lucia
Blini, che ha ritirato il Premio
speciale per la categoria
“Narrare le emozioni”, dedica-
to a Franco Lauro, e ai campio-
ni Marco Tardelli e Hansi

Muller, che hanno ritirato il
Premio speciale della categoria
“Modello per i giovani”, in
memoria di Paolo Rossi, di cui i
due hanno condiviso ricordi
commoventi. A consegnare il
premio è stata la moglie di
“Pablito”, Federica Cappelletti.
Spazio anche per i giovani, con
la studentessa e marciatrice
Sofia Fiorini, a cui è andato il
Premio speciale “Studio e
Sport”, istituito in collaborazio-
ne con il Centro sportivo delle
Fiamme Gialle, che hanno riser-
vato una sorpresa: la ragazza
potrà allenarsi al Centro con la
campionessa olimpica

Antonella Palmisano. Un altro
momento clou è stato la presen-
tazione del francobollo celebra-
tivo dei 25 anni del Premio Fair
Play Mecenate, rientrante nella
serie tematica “Lo sport”, che
verrà emesso dal Ministero
dello Sviluppo Economico.
“Non ci sono parole - ha detto il
Presidente del Comitato
Organizzatore del Premio Fair
Play-Menarini, Angelo Morelli
- per descrivere l’emozione di
aver vissuto una serata come
questa. Una serata in cui non
sono mancati istanti di gioia,
alternati a momenti di grande
riflessione, soprattutto per

quanto riguarda il premio inti-
tolato alla memoria del grande
campione Paolo Rossi nella
categoria ‘Modello per i giova-
ni’, assegnato a Marco Tardelli
e Hansi Müller, due grandi
amici di Pablito. Sono stati ven-
ticinque anni di duro lavoro,
ma anche di grandi soddisfa-
zioni, emozioni e ricchezza per-
sonale. Aver potuto gioire della
presenza di tanti campioni,
provenienti da ogni parte del
mondo, è stato per noi organiz-
zatori una cosa così grande da
non riuscire neppure a raccon-
tarla. Ringraziamo enti, istitu-
zioni, giornalisti e sponsor per

esserci stati così vicini e aver
creduto nel nostro progetto. E,
non da ultimi, i nostri ringra-
ziamenti vanno anche a tutti
coloro che hanno collaborato
alla realizzazione dell’evento,
una squadra sicuramente affia-
tata e responsabilizzata”.
All’evento ha preso parte anche
Mauro Sereni di Consultinvest,
main sponsor del Premio dal
2013: “In questo anno difficile e,
a tratti, drammatico, uno dei
vocaboli più usati è resilienza.
Coraggio, dedizione, determi-
nazione e lealtà mai come oggi
devono essere parole che ci
sostengono e il Premio Fair
Play Menarini da sempre si
impegna a valorizzare e diffon-
dere questi principi”.
Soddisfatto anche Mario
Agnelli, sindaco di Castiglion
Fiorentino, cittadina che da
nove anni ospita l’evento:
“Delle venticinque edizioni
andate in scena, mi è bastato
assistere alle ultime svoltesi a
Castiglion Fiorentino - ha
dichiarato Agnelli - per classifi-
care il Premio Fair Play
Menarini come una manifesta-
zione unica nel suo genere e il
nostro obiettivo è sempre stato
quello di dimostrarci all’altezza
del blasone del premio. Poterlo
ospitare è un privilegio di cui
possiamo solo andare fieri,
anche perché il premio ha con-
tribuito ad accrescere l’immagi-
ne della nostra città a livello
internazionale, sia sul versante
della promozione che dal
punto di vista sportivo e valo-
riale. Nella piena osservanza di
tutte le misure di sicurezza,
l’edizione del venticinquennale
è stata un grande successo e si è
conclusa rispettando le attese
che si erano create”.
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Premio Fair Play Menarini
La vera essenza dello sport

Con l’approvazione del
“Decreto Dignità”, da parte del
primo governo Conte e con le
successive linee guida
dell’Agcom (l’Autorità per le
garanzie nelle comunicazioni)
emanate il 18 aprile 2019, il
mondo del gioco pubblico, leci-
to e regolamentato hanno con-
tinuato ad operare in Italia, ma
è stata vietata qualsiasi forma
di pubblicità (inclusa quella
indiretta), relativa a giochi e
scommesse sportive.
Una normativa che ha portato
ad una serie di disinvestimenti

da parte delle aziende del setto-
re. Soprattutto gli operatori
stranieri dell’online hanno pre-
ferito trasferirsi in Spagna o in
Inghilterra, dove, nell’ultimo
biennio, c’è stata una maggiore
libertà di manovra.
MarathonBet (compagnia
russa di scommesse), ultimo
main sponsor di maglia della
Lazio, successivamente all’en-
trata in vigore del Decreto

Dignità, è volata a Siviglia per
personalizzare la maglia del
club andaluso (circa 4,5 milioni
di euro a stagione).
Praticamente lo stesso budget
speso, fino a pochi mesi prima,
a favore dei biancocelesti.
Questa novità normativa,
messa in campo dall’esecutivo
dell’epoca, ha, di fatto, manda-
to in fumo non meno di 120
milioni di euro in pubblicità,

sui diversi mezzi (tv, stampa,
radio e web), e altri 40 milioni
se si considerano gli investi-
menti in sponsorizzazioni nel
mondo dello sport (con l’80%
di questa “torta” assorbita dal
calcio professionistico).
Il vuoto venutosi a creare ha
attirato nuovi investitori appar-
tenenti a settori, che, mai prima
di allora, avevano deciso di
entrare nel mercato dello sport
professionistico: principalmen-
te piattaforme di trading onli-
ne, fan token/NFT e, soprattut-
to, criptovalute.

Calcio nel segno delle criptovalute



C’è tempo fino all’8 settembre per partecipa-
re allo Showreel Contest abbinato all’edizio-
ne 2021 di Estimar, il Festival del Cinema
Italo-Spagnolo di Palma de Mallorca, che si
terrà dal 10 al 14 settembre nella più grande
delle Baleari. Il contest, rivolto all’amicizia
uomo-animale, è stato ideato da Gabriella
Carlucci in collaborazione con Vitakraft,
azienda leader nel petfood e accessori per
animali da compagnia. Per partecipare al
contest, basterà inviare alla redazione del
Festival un breve video che racconti il lega-
me unico con il proprio animale domestico,
l’“amicizia speciale” in cui è possibile com-
prendersi anche senza usare parole, per

dimostrare quanto sia vero che l’animale è il
miglior amico dell’uomo. Il miglior video,
scelto dallo sponsor Vitakraft, verrà premia-
to con la fornitura di alimenti e snack per il
proprio animale domestico (cane, gatto,
uccellino, coniglietto, criceto o porcellino
d’India) per un anno intero. Per partecipare
all’Animal Showreel Contest occorre essere
residenti in Italia e inviare entro il giorno 8
settembre una mail a: fiesta.showreelcon-
test@gmail.com indicando nome, cognome,
e-mail, numero di telefono, indirizzo, speci-
ficando “Showreel_Pet-friendly” e allegan-
do il video che racconti il vostro rapporto
con l’animale da compagnia del quale avete

deciso di prendervi cura. Il breve video, di
qualunque formato, non deve superare i 100
MB. A scadere invece il 5 settembre lo sho-
wreel contest, dal carattere più generico
diviso tra attori Professionisti ed Esordienti,
dove i video saranno visionati da registi e
produttori italiani e spagnoli. Il premio pre-
visto per questa seconda categoria è, per l'at-
tore primo classificato nella categoria dei
Professionisti, il partecipare al film “Gold
Digger”, prodotto da Camaleo Cinema, in
un ruolo da protagonista. Il vincitore della
categoria Esordienti otterrà invece una parte
nel film “Generazione di Fenomeni”, pro-
dotto da 102 Distribution.

Gabriella Carlucci lancia il contest di Estimar per gli amici a 4 zampe

Cinema e animali, si batte il ciak 

Nelle vacanze che stanno finendo,
sono milioni gli italiani che hanno
passato le vacanze con il proprio
amico a 4 zampe. Il rientro è un
momento che mette alla prova non
solo l’umore delle persone ma anche
il benessere dei pet, che dopo tanto
tempo trascorso in compagnia della
famiglia umana rischiano di trovarsi
improvvisamente soli per lunghe
giornate, soprattutto in vista delle
progressive riduzioni dello smart
working.
“Lo stress da rientro può colpire cani
di tutte le età, ma i più esposti sono i
cuccioli - che non hanno ancora
imparato che dopo una vacanza c’è
sempre il rientro - e i cani adottati
durante i periodi di lockdown e
restrizioni, abituati quindi alla pre-
senza quasi costante della famiglia” -
segnala la dottoressa Sabrina
Giussani, Medico Veterinario
Esperto in Comportamento Animale
e Presidente Senior di S.I.S.C.A.
(Società Italiana Scienze del
Comportamento Animale).
Per agevolare un rientro sereno,
meglio adottare la strategia della gra-
dualità e iniziare a creare momenti di

distacco già durante la vacanza:
occorre cioè prevedere dei tempi di
separazione durante i quali il cane
potrà stare in camera o in casa da
solo. E’ anche vero che durante le
vacanze, spesso il cane trascorre
tanto tempo con la famiglia tra gite e
lunghe passeggiate in posti nuovi da
esplorare: attività che rendono la
relazione più ricca e coinvolgente.
“Al rientro sarebbe ideale mantenere
alcune delle sane abitudini relaziona-
li che tendono ad instaurarsi in
vacanza” - sottolinea la dottoressa
Giussani.
“Ad esempio, una delle passeggiate
della giornata dovrebbe essere lunga
e, un po’ come quella delle vacanze,
essere esplorativa e dovemmo dedi-
carci interamente a questa attività,
con il nostro cane, lasciando da parte
per un momento distrazioni esterne
alla relazione, come il cellulare”. Si
tratta, insomma, di ritagliarsi un po’
di tempo di qualità per stare insieme,
che vuol dire un’attenzione focalizza-
ta, anche se per un tempo breve.
Questo concetto si esprime anche nel
momento della cena, preparata e pro-
posta rimanendo in comunicazione

con lui. E’ importante anche dedicare
un po’ di tempo al gioco, magari alla
sera, facendo quelli che il cane prefe-
risce e inventandone di nuovi.
Un’idea può essere la ricerca olfatti-
va, nascondere in casa uno dei suoi
giocattoli preferiti e poi andare a cer-
carlo insieme per poi gioire insieme
al ritrovamento. Resta però la realtà
che, se i membri della famiglia rien-
trano al lavoro e i ragazzi a scuola, il
cane si troverà da solo per tante ore al

giorno. Situazione che può causare
tristezza, una delle emozioni che la
scienza ha dimostrato che i cani pos-
sono sentire. “L’inibizione, ovvero
restare fermo isolato in un punto
della casa in atteggiamento di attesa,
o l’agitazione, accompagnata da
pianti, ululati o abbai… sono tutte
possibili manifestazioni del suo disa-
gio, che possono portare il cane a
sporcare in casa” osserva la dottores-
sa Giussani. Nei giorni successivi al

rientro, è quindi consigliabile spezza-
re le lunghe ore di solitudine orga-
nizzando la visita di un parente, un
amico, un vicino di casa o con un
dog-sitter. Un valido aiuto in questa
situazione arriva poi dai feromoni,
che inviano al cane un messaggio
naturale di benessere e tranquillità:
un vero “bentornato a casa” rassere-
nante di grande supporto in questo
momento.
I feromoni di Adaptil, disponibili
sotto forma di collare o di diffusore
per la casa, sono in tutto simili a quel-
li rilasciati in natura da mamma cane
durante l’accudimento e allattamento
dei piccoli. Sono sostanze non farma-
cologiche di efficacia dimostrata nel
dare serenità ai cuccioli e ai cani
adulti ed offrono un aiuto concreto
nel prevenire lo stress della solitudi-
ne, creando un ambiente sereno e un
passaggio più sereno dalla vacanza
verso l’autunno.
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Le ferie e il lockdown hanno aumentato le ore condivise ora il distacco può influenzare l’umore del pet 

Amici a 4 zampe a rischio stress
Il post vacanze è “traumatico”



Shang-Chi è l’indiscusso maestro
delle arti marziali dell’Universo
Marvel. Cinese trapiantato in
Occidente, dopo essere stato un
agente del servizio segreto bri-
tannico MI-6 si è trasferito in
pianta stabile negli Stati Uniti e
ha combattuto a più riprese al

fianco degli Eroi che tutti cono-
sciamo e amiamo.
Il Maestro del Kung Fu arriva per
la prima volta al cinema in questo
inizio di settembre con un lungo-
metraggio a lui dedicato: Shang-
Chi e la Leggenda dei Dieci
Anelli. Per conoscere tutti i suoi

segreti, Panini Comics propone
tre titoli imperdibili da leggere in
abbinata con la visione del film.
Nonostante sia stato addestrato
affinché possa un giorno suben-
trare alla guida di un grande
impero criminale, il destino di
Shang-Chi è ben diverso: com-

battere per far trionfare le forze
del bene e usare l’incredibile abi-
lità sviluppata nelle arti marziali
per distruggere il mondo del
padre e aiutare le persone in dif-
ficoltà, spesso a fianco dei grandi
eroi dell’universo Marvel. Grazie
a una selezione delle migliori sto-

rie autoconclusive con protagoni-
sta il Maestro del Kung Fu,
Shang-Chi è il volume perfetto
per iniziare a scoprire tanto l’ani-
ma filosofica quanto quella legata
all’azione di uno dei personaggi
più affascinanti dell’Universo
Marvel.

laVoce Telecomando • 19

Arriva il super eroe del Kung Fu

laVoce

Al cinema Shang-Chi e la Leggenda dei Dieci Anelli, la Panini omaggia il maestro delle arti marziali 
domenica 5 lunedì 6 settembre 2021




